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Такой страной можно 
гордиться!

Эстафета олимпийского огня сочинских Игр-2014 
прославляет выдающихся россиян

ПОКАЗАТЬ всему миру 
величие России призвана 
Эстафета олимпийского 
огня, стартовавшая на ми-
нувшей неделе в Москве. 
Почти четыре месяца, 
оставшиеся до старта со-
чинских Игр-2014, факел 
будет путешествовать по 
нашей огромной стране. 
Тысячи умных, талантли-
вых и успешных людей 
пронесут олимпийский 
огонь, доказывая и по-
казывая, что России есть 
кем гордиться! Что явно 
не устраивает отечествен-
ную либеральную тусовку, 
представители которой 
беспрерывно поливают 
организаторов эстафеты 
грязью.

Желчь 
вместо 

позитива

Даже в Древней Греции 
все прекрасно знали, что 
во время Олимпийских игр 
прекращаются войны и во-
царяется мир. Да и в наше 
время Олимпиады всегда 
сопровождались всплеском 
патриотизма в странах, где 
они проводились. Канад-
цы не скрывали гордости за 
свою страну во время Игр 
в Ванкувере, британцы - во 
время Олимпиады в Лондо-
не. Да, без какой-то критики 
не обходилось, но она всегда 
носила конструктивный ха-
рактер. Люди хотели помочь 
своей стране сделать гран-
диозный спортивный празд-
ник еще лучше.

Увы, либералам, и особен-
но их передовому отряду - 
либеральным журналистам, 
- этого не понять. Для них 
главное - вылить побольше 
грязи на свое государство и 
использовать Олимпиаду в 
политических целях. Поэто-
му они старательно игнори-
руют несомненный позитив 
Эстафеты олимпийского 
огня, зато пристально ищут 
всякие недостатки и неудачи, 
с маниакальным упорством 
считая, например, сколько 
раз за время маршрута по-
гаснет олимпийский факел. 
При этом как-то забывают 
(или делают вид, что забыва-
ют), что факел периодически 
гас и во время предыдущих 
таких же эстафет в Нагано, 

Навстречу

Священный огонь из греческой Олимпии надежно охраняется Старт эстафете дал Владимир Путин

АТМОСФЕРА  
ПРАЗДНИКА

Добро 
пожаловать, 
олимпийский 
огонь!
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Афинах, Атланте… И никто 
из этого в общем-то буднич-
ного, технического момента 
не делал трагедии, не вопил 
истошно про национальный 
позор…

Что ж, на самом деле этих 
людей, ненавидящих свою 
Родину, остается только по-
жалеть. И постараться не 
обращать на их вопли вни-
мания, сконцентрировав-
шись на самой эстафете. По 
заведенной традиции огонь 
доставили в Россию из Гре-
ции, точнее из самой Олим-
пии - столицы Олимпийских 
игр древности. А старт на-
циональному этапу эстафе-
ты дал на Красной площади 
президент России Владимир 
Путин.

- Эстафета пройдет через 
все наши регионы и покажет 
миру Россию такой, какая 
она есть. Такой, какой мы ее 
любим. Покажет ее многооб-
разие, масштаб, красоту, са-
мобытность. И достижения 
нашего многонационального 
народа, объединенного об-
щими целями и гордостью за 
нашу великую Родину, - от-
метил президент.

Счастье есть
Масштаб начавшейся эста-

феты действительно впечат-
ляет - по задумке организа-
торов она должна стать са-
мой продолжительной среди 
всех национальных эстафет 
на территории одной стра-
ны. Огонь пронесут почти че-
рез три тысячи населенных 
пунктов, общая протяжен-
ность маршрута составит 65 
тысяч километров. Общее 
число факелоносцев - око-
ло 14 тысяч. Среди них, ко-
нечно, множество обычных, 
пусть и достойных людей, но 
немало и тех, кого можно от-
нести к золотому фонду Рос-
сии, - заслуженные спортс-
мены, актеры, музыканты, 
государственные деятели…

Самый пожилой участник 
эстафеты свой этап уже про-
бежал по Москве - замеча-
тельный актер Владимир 
Зельдин, несмотря на впе-
чатляющий возраст - ему 98 
лет, находится в отменной 
форме и, по его словам, был 
готов нести факел и подоль-
ше. А первым факелоносцем 
национальной эстафеты до-

верили честь стать пятикрат-
ной олимпийской чемпионке 
по синхронному плаванию 
Анастасии Давыдовой. 

- Я счастлива! Впервые в 
жизни несла олимпийский 
факел, так что момент был 
очень для меня волнитель-
ным. Хотелось выглядеть 
достойно, поэтому всю дис-
танцию держала факел на 
вытянутой руке, - светилась 
от восторга Давыдова.

Эстафету Анастасия пере-
дала другой знаменитой 
олимпийской чемпионке, 
только по спортивной гим-
настике, Светлане Хоркиной. 
Свои этапы под восторжен-
ные аплодисменты россиян 
уже преодолели с огнем в 
руках легенда хоккея Вла-
дислав Третьяк, актер Олег 
Меньшиков, певец Иосиф 
Кобзон и многие другие. А 
ведь путешествие олимпий-
ского огня по стране толь-
ко начинается. В Петербург 
эстафета заглянет в конце 
октября.

Константин МАЛИНИН
Фото Reuters/Vostock-Photo,

ИТАР-ТАСС 
и Интерпресс

Анастасия Давыдова и Сергей Собянин: 
«скованы» одним факелом

В 98 лет Владимир Зельдин - в отменной форме

Москва, 
звонят колокола...

Олимпийский огонь покинул Москву - в конце октября эстафету примет Санкт-Петербург

Иосиф Кобзон: без песни, но с огнем
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Шаварш КАРАПЕТЯН: 
«Они не меня обидели. 

Они обидели свою страну!»
Знаменитый герой и великий человек - 

об истерии в СМИ по поводу погасшего олимпийского факела

В СВОЕ время его имя 
прогремело на весь Союз. 
История о легендарном 
чемпионе мира по подво-
дному плаванию, который 
в 1976 году спас 20 чело-
век из троллейбуса, сва-
лившегося в Ереванское 
озеро, не оставила никого 
равнодушным. Шаварш 
Карапетян тогда оказал-
ся случайным очевидцем 
трагедии. До приезда 
спасателей он стал ны-
рять на большую глубину 
в мутное и грязное озеро, 
чтобы успеть спасти хоть 
кого-то из пассажиров. 
Позже специалисты при-
знали, что он, вероятно, 
единственный на планете, 
кому в тот момент было 
под силу совершить этот 
подвиг! Но и выдающему-
ся «подводнику» такая са-
моотверженность дорого 
стоила - здоровья и спор-
тивной карьеры. Впрочем, 
Карапетян смог на одной 
силе воли вернуться, по-
ставить свой последний 
- одиннадцатый! - миро-
вой рекорд по подводно-
му плаванию и уйти с гор-
до поднятой головой из 
большого спорта. А поз-
же, в 1985 году, он снова, 
ни секунды не колеблясь, 
бросился на помощь лю-
дям, оказавшимся в беде. 
Правда, на этот раз спа-
сать их пришлось из огня. 
Тогда Шаварш Карапетян 
тоже пострадал, получил 
травмы и сильные ожоги…

И ВОТ на прошлой неделе 
он снова, много лет спустя, 
оказался в центре всеоб-
щего внимания. Но как из-
менилось время! Имя этого 
достойнейшего человека, 
человека-легенды, журна-
листы увязали со сканда-
лом - во время Эстафеты 
олимпийского огня в Москве 
Шаварш Карапетян нес фа-
кел, когда огонь неожиданно 
задуло ветром. Оппозици-
онные злопыхатели и либе-
ральные СМИ сразу же стали 
говорить «о дурных предзна-
менованиях», предвещать 
провал Олимпиады в Сочи и 
откровенно злорадствовать 
по этому поводу. Особенно 
смаковали момент, как по-
гасший факел зажег охран-
ник своей зажигалкой. При 
этом почему-то никто не упо-
мянул, что позже этот факел 
потушили и снова зажгли уже 

от лампады с олимпийским 
огнем. Так что никаких нару-
шений традиций не произо-
шло. И вот из этого курьез-
ного случая, не стоящего и 
выеденного яйца, некоторые 
СМИ раздули настоящую 
сенсацию! Шаварш Карапе-
тян уверен: так могут посту-
пать только те, кто не любит 
свою Родину.

Шакалы 
подняли крик

- Шаварш Владимиро-
вич, вас эта история очень 
расстроила?

- Расстроила и вызвала не-
доумение. Ну должно же быть 
у людей элементарное пони-
мание, что можно делать, а 
что нельзя! Я тут видел одну 
газету с издевательской ста-
тьей и глумливой фотогра-
фией с зажигалкой крупным 
планом. Журналисты этой 
газеты радуются, наверное, 
- мол, какую сенсацию сде-
лали! Я не понимаю такого. 
Я не понимаю, как можно ра-
доваться тому, что обоср…л 
свою страну! Простите меня 
за резкость. Наболело. Этим 
журналистам сначала на 
себя надо посмотреть и за-
дать вопрос: а пригодны ли 
они России? Что каждый из 

них лично сделал для про-
цветания своей страны? Зна-
ете, меня печалит, что сейчас 
некоторые СМИ, когда пишут 
об Олимпиаде в Сочи, ищут 
какие-то мелочи, которые 
могут омрачить праздник. И 
вот на этих мелочах шакалы 
разыгрались. Прямо как тот 
шакал из мультика «Маугли» 
со своим злорадным «Акела 
промахнулся!». Подумаешь, 
задуло ветром факел, это 
же действительно мелочь. 
Олимпийский огонь идет по 
всей стране, он хранится в 
специальных лампадах. И 
даже если где-то факел по-
гаснет, его потом снова за-
жгут от лампадки. Это рабо-
чие моменты.

- Обидно, когда все вни-
мание ряда СМИ прикова-
но только к досадным ме-
лочам…

- Знаете, они не меня оби-
дели, они обидели свою 
страну! Наверное, эти люди 
хотят показать, что они са-
мые лучшие корреспонден-
ты. Но у журналиста или у 
писателя, преданного своей 
Родине, рука такое не напи-
шет. Поломается его рука! 
И право, достойно жалости, 
когда на такое значимое для 
всей страны событие, как 

Олимпиада, смотрят лишь с 
желанием найти какие-то до-
садные промашки.

- А что для вас в пер-
вую очередь Олимпиада в 
Сочи?

- Для меня и, думаю, для 
большинства россиян Олим-
пиада - это огромный празд-
ник и большая гордость! 
Олимпийские игры - это не 
просто спортивные сорев-
нования. Это общечеловече-
ский форум, который самим 
своим фактом призывает 
людей во всем мире объ-
единяться, чтобы не было ни 
войны, ни границ, ни голо-
да. Олимпиада учит людей 
стремиться к здоровью и к 
красоте, быть сильными фи-
зически и духовно. Вот что 
имеет значение! Безуслов-
но, принимать Олимпиаду у 
себя дома - честь. А иметь 
возможность гордиться сво-
ей страной - счастье. Почему 
некоторые журналисты не 
понимают таких элементар-
ных вещей?! Вы знаете, мно-
гие спортсмены от широты 
чувств, от восторга, от сча-
стья, от напряжения чуть ли 
не теряют сознание, когда в 
честь их победы и в честь их 
страны поднимают флаг, ког-
да звучит родной гимн! Вот 
что это значит для людей, 
которые болеют и бьются за 
свою страну! И я такое тоже 
испытывал на себе. Это вол-
шебное ощущение!

Спартанское 
воспитание

- Когда вам доверили 
нести олимпийский факел 
вокруг Кремля, вы тоже 
испытывали подобные 
чувства?

- В первую очередь я испы-
тывал огромное чувство от-
ветственности. Мне довери-
ли пробежать очень серьез-
ный отрезок олимпийской 
эстафеты. И я старался не 
подвести. Кремль - это свя-
тая земля для Руси. В свое 
время Наполеон по всему 
периметру поставил заряды, 
чтобы взорвать Кремль. А он 
устоял!

- На Олимпийских играх в 
Сочи вы тоже примете уча-
стие в качестве почетного 
факелоносца?

- Нет, я буду только шум-
ным болельщиком.

- За кого будете болеть?
- Конечно, я буду болеть за 

все наши российские коман-
ды. Главное - победа! Я во-

Шаварш Карапетян получил большое удовольствие от участия в Эстафете олимпийского огня

Только  у нас!

«Меня печалит, что сейчас 
некоторые СМИ, когда пишут 
об Олимпиаде в Сочи, ищут какие-
то мелочи, которые могут омрачить 
праздник. Этим журналистам 
сначала на себя надо посмотреть 
и задать вопрос: а пригодны ли они 
России? Что каждый из них лично 
сделал для процветания своей 
страны?»

ОЧЕНЬ ЛИЧНОЕ
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обще не принимаю вторые 
места. У меня воспитание в 
спорте спартанское. С поля 
боя выходят либо в лаврах 
победителя, либо ногами 
вперед! Я так же и сына сво-
его воспитал.

- Знаю, что он у вас про-
фессионально занимается 
плаванием. И наверное, с 
таким напутствием скоро 
его имя прогремит на весь 
мир. Каким вы видите его 
будущее?

- Я считаю, сын должен 
стать лучше отца. Это древ-
няя мудрость. Я имею в виду, 
что не обязательно сын дол-
жен меня превзойти по зва-
ниям или заслугам. Он в пер-
вую очередь должен стать 
хорошим и достойным че-
ловеком. А это, конечно, все 
идет от семьи, ведь в каждом 
ребенке живет его родитель. 
Папы и мамы - не для того, 
чтобы довести ребенка до 
16 - 17 лет и просто отпус-
тить его в чистое поле. Долг 
родителя - сначала быть вос-
питателем, а потом до конца 
жизни - советником. Мое-
му отцу сейчас 85 лет, мне в 
этом году исполнилось уже 
60 лет, а я до сих пор сове-
щаюсь с отцом. Потому что 
он мудрее. Может, я умнее, 
но он мудрее!

«Сытость 
пришла в наше 

общество 
вместе с 

безразличием»
- Вы коснулись очень 

важных вопросов - воспи-
тания и нравственности. 
Вас не разочаровывают 
нынешние молодые люди?

- Противоречивое впечат-
ление. С одной стороны, они 
очень способные. Мы вос-
питаны полвека тому назад 
и еще в каком-то смысле не 
доросли до них. Сейчас ре-
бенок с соской в зубах уже 
сидит за компьютером и ты-
кает в клавиши. А многие из 
нас все еще не умеют об-
ращаться с компьютером. С 
другой стороны, есть у этих 
детей явные пробелы в вос-
питании. Мы очень много по-
теряли в революционный пе-
риод конца 80-х - начала 90-х 
годов. Но я не хочу ругать мо-
лодежь. Это мы ошиблись, 
потому что пропустили что-
то в их воспитании. Сейчас 
надо восстанавливать связи, 
надо общаться, надо суметь 
заинтересовать наших моло-
дых людей. Вот олимпийская 
эстафета является одним из 
прекраснейших способов 
объединения. Она собирает 
в одно целое людей всех воз-
растов и укрепляет связь по-
колений. Подростки, спортс-
мены в самом расцвете сил 
и старики обнимаются, це-
луются, выходят в народ, 
фотографируются вместе, 
чувствуют себя сопричаст-
ными к чему-то великому! 
В такие моменты меняется 
внутренний облик человека. 
Вредное состояние уходит, 
появляется объединяющий 
фактор, появляется радость 
от совместного дела. К со-

жалению, в революционный 
период, когда развалился 
СССР, мы потеряли чувство 
единства и единения.

- По вашему мнению, как 
нам выйти из нравственно-
го кризиса?

- Я повторюсь: самое глав-
ное - это семья и воспитание 
в семье. Все идет отсюда. А 
многие родители в послед-
ние десятилетия просто за-
бросили своих детей. Я, 
честно говоря, не понимаю, 

как можно бросить малень-
кого и не участвовать в его 
воспитании. Воспитание 
ведь в первую очередь идет 
через родителей, а уже по-
том добавляется влияние 
общества. Не надо ничего 
нового придумывать. Есть 
традиционные ценности. Вот 
что значимо! А сейчас в се-
мьях зачастую нравственное 
воспитание подменяется 
материальными благами. И 
многие молодые люди сего-

дня разбалованы, потому что 
сытость и обеспеченность 
пришли вместе с безразли-
чием и равнодушием.

- Простите за вопрос: 
как вы относитесь к «гей»-
парадам?

- Не могу об этом судить. 
Мне этого не понять. Я, на-
верное, первобытно-отста-
лый человек. Я знаю, что 
природой созданы мужчина 
и женщина, которые должны 
любить друг друга, верить 
друг другу и вместе воспиты-
вать своих детей.

Мой адрес - 
Советский Союз

- В 90-х годах после того, 
как пришлось закончить 
спортивную карьеру, вы 
открыли обувную мастер-
скую «Второе дыхание» в 
Москве. Как пришла в го-
лову такая идея, что к это-
му подтолкнуло?

- Каждый по-своему за-
рабатывает деньги, находит 
свой путь. Я хотел свое дело 
и открыл его. Мой цех по 
производству нестандарт-
ной обуви существует уже 21 
год, и мне интересно этим 
заниматься. Я сейчас живу 
приземленно, простыми за-
ботами, отнюдь не в лампа-
сах. В этом году вышел на 
пенсию, но это ничего не из-
менило. Я работаю, кормлю 

семью. Честно говоря, во-
обще не хотел идти оформ-
лять пенсию, но меня дома 
заставили! Я в итоге собрал 
все эти документы, отдал их 
жене и сказал: «Пенсионер 
- это у нас ты, а не я». Я во-
обще считаю, что мужчина 
должен работать до послед-
него дня, постоянно быть в 
движении. Такой человек и 
живет дольше, а также доль-
ше сохраняет трезвый ум и 
твердую память.

- Вас звали в Армению?
- Да, но мне нельзя дать за-

дний ход. У меня есть работа 
в Москве, которую я сам соз-
дал. Мне не нужны должно-
сти, почетные посты, не хочу, 
как говорится, «светить ли-
цом напоказ» - это все вре-
менное. А кто мне предложит 
коммерческую работу в Ар-
мении? Никто. Сейчас я чув-
ствую себя на своем месте. 
Народ меня любит и уважает, 
а я люблю россиян.

- А как насчет Америки и 
Европы?

- Если бы я захотел, то дав-
но бы уехал. Но я не люблю 
жить на дотации. Вот в Мо-
скву в 90-х годах надо было 
приехать только работать - 
никакой синекуры никто не 
обещал. Здесь я все сделал 
своими руками, построил с 
нуля, здесь я не иждивенец, 
который получает пособие. А 
еще я очень любил и люблю 
свою страну. Знаете какую? 
Советский Союз! Помните, 
15 республик, Москва и Ле-
нинград? И то время, когда 
мы влюблялись, женились, 
создавали семьи, работали 
за 130 - 200 рублей в месяц… 
В СССР было очень много 
достойного и дорогого, и на 
этой основе еще держатся 
страны расколовшегося Со-
юза. Кроме того, мой отец 
меня так воспитывал, что до-
роже Родины ничего нет! И 
сегодня я дорожу тем, что я 
российский гражданин, хотя, 
конечно, очень скучаю по тем 
временам, когда я был со-
ветским гражданином. Я ро-
дился в этом обществе, вы-
рос в этой культуре. Помню, 
когда в 90-х годах мне сказа-
ли, что я в России эмигрант, 
я тому человеку ответил: «Вы 
еще не родились, когда я был 
гражданином этой страны!»

Юлия ЛИ
Фото ИТАР-ТАСС

«Я очень любил и люблю свою 
страну. Знаете какую? Советский 
Союз! Помните, 15 республик, 
Москва и Ленинград? И то время, 
когда мы влюблялись, женились, 
создавали семьи, работали 
за 130 - 200 рублей в месяц… 
В СССР было очень много 
достойного и дорогого, и на этой 
основе еще держатся страны 
расколовшегося Союза. Кроме того, 
мой отец меня так воспитывал, 
что дороже Родины ничего нет! 
И сегодня я дорожу тем, 
что я российский гражданин, 
хотя, конечно, очень скучаю по тем 
временам, когда я был советским 
гражданином».

В 1976 году легендарный «подводник» первым кинулся на помощь пассажирам троллейбуса, 
упавшего в Ереванское озеро. Благодаря его титаническим усилиям и самоотверженности 
удалось спасти 20 человек

Шаварш Владимирович 
уверен, что Олимпиада 
станет объединяющим 
фактором для всей страны



ВСЕ НАЧАЛОСЬ с «Грин-
писа». Пираты-экологи, 
пытавшиеся высадиться 
на российскую нефтяную 
платформу «Приразлом-
ная», шли, как известно, 
на судне под голландским 
флагом. Их всех арестова-
ли, а судно отогнали к на-
шим берегам - в полном 
соответствии с междуна-
родным законодатель-
ством. Ответ голландцев 
не заставил себя долго 
ждать. 7 октября сотруд-
ники полиции этой стра-
ны ворвались в квартиру 
российского дипломата 
Дмитрия Бородина, изби-
ли его, заковали в наруч-
ники и отвезли в участок, 
где продержали всю ночь. 
Голландские полицей-
ские также вытащили из 
квартиры за волосы мало-
летних детей Бородина. 
Позднее они объяснили: 
поступил сигнал от сосе-
дей - якобы дипломат кри-
чал на своих детей. Надо 
было их спасать.

О ПОЛИТИЧЕСКОМ харак-
тере этой варварской акции 
говорит хотя бы то, что она 
была проведена именно 7 ок-
тября - в день рождения Вла-
димира Путина. Задержание 
Бородина сопровождалось 
дикой антироссийской исте-
рией на голландском телеви-
дении. Его самого и его жену 
обвиняли во всех смертных 
грехах. Прошло три дня, 
прежде чем под давлением 
МИД РФ Голландия принес-
ла извинения нашей стране. 
Сквозь зубы…

Надо понимать, что Дми-
трий Бородин для голланд-
цев - страшный человек. Во-
первых, он женат. Во-вторых, 
у него двое детей. В Голлан-
дии, как теперь уже и в боль-
шинстве европейских стран, 
так не принято. Там привет-
ствуются гомосексуальные 
союзы и прочие извращения, 
а вот если мужчина женат на 
женщине - это очень подо-
зрительно. Наличие в семье 
двоих детей - для европей-
цев тоже ненормально. Куда 
их столько? Это же - обуза. У 

свободного, демократичного 
человека должен быть один 
ребенок или лучше - ни од-
ного, рассуждают они.

Ну да бог с ними, с гол-
ландцами и прочими евро-
пейцами, пусть живут как 
хотят, только не учат нас 
своим «общечеловеческим 
ценностям» и не навязыва-
ют свою «демократию». Ведь 
это очень «демократично» - 
приехать по звонку соседей 
и, не разобравшись, что к 
чему, избить ни в чем не по-
винного человека. Еще бо-
лее «демократично» - в нару-
шение всех международных 
норм арестовать дипломата. 
Такого, как известно, даже 
фашисты себе не позволяли. 
Когда началась война, совет-
ские дипломаты в Германии 
не были арестованы, позже 
их обменяли на немецких 
дипломатов, работавших в 
СССР. Получается, совре-
менная «демократия по-
европейски» - это даже хуже 
фашизма?

Показательно, что данная 
история произошла в Гааге - 
городе, где находится штаб-
квартира Европейского суда 
по правам человека. Оттуда 
периодически доносятся 
окрики в сторону России. 
Может, не стоит в будущем 
обращать на них никакого 
внимания? Показательно 
также, что сейчас проходит 
Год России в Голландии. Хо-
роша дружба!

Глядя на старшеньких бра-
тьев по Европейскому со-
юзу, бесноваться начинают 
и младшенькие. Маленькая, 
но гордая Литва на минув-
шей неделе ввела в своей 
стране цензуру, полностью 
прекратив ретрансляцию 
Первого канала российского 
телевидения. Почему? Руко-
водству этой страны не по-
нравился один из выпусков 
передачи «Человек и закон» 
- в нем было рассказано, что 
на самом деле происходило 
у вильнюсской телебашни 13 
января 1991 года.

Видимо, по мнению евро-
пейцев, понятие «демокра-
тия» включает в себя именно 
такое отношение к правам и 
свободам - наручники, неза-
конные аресты и цензура!

Софья МИХАЙЛОВА
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Елена БАБИЧ,
основатель общественного движения 
«Санкт-Петербург - духовная столица»:

ДЕЙСТВИЯ голландцев в
отношении Дмитрия Бо-
родина выглядят возму-
тительными и абсурдны-
ми. Но, к счастью, все за-
кончилось хорошо. Какие 
уроки надо вынести из 
этой истории? Вот что ду-
мают эксперты «Смены» - 
известные петербургские 
политологи.

Голландия 
перешла 
границы

«Это - пропагандистская 
кампания против России»

- ТАКОГО рода неприятность была ожи-
даема - в силу того, что гринписовский 
ледокол, задержанный у «Приразлом-
ной», ходил под голландским флагом. Во 
внутриполитических целях со стороны 
правительства Голландии должна была 
последовать жесткая реакция.

Мы имеем дело с попыткой мобилиза-
ции общественного мнения против Рос-
сии. Это глобальная пропагандистская 
кампания, нацеленная на то, чтобы по-
сеять сомнения в способности России 
обеспечить защиту окружающей среды 
в Арктике. И вполне очевидно, расчет 
в случае с Бородиным был на то, чтобы 

спровоцировать Россию на неадекват-
ный ответ.

У нас ведь достаточно горячих голов! 
Только представьте, что на улицах обеих 
столиц начали бы выслеживать голланд-
ских дипломатов и туристов, надеясь 
дать им «достойный отпор». Если бы та-
кое случилось, Россия сразу же получи-
ла бы колоссальную негативную прессу. 
Про то, что Голландия нарушила закон, 
обидев дипломата, никто не вспомнил 
бы. Зато действия, ставящие под угрозу 
репутацию нашей страны, расписали бы 
подробно. Уверяю вас, Запад только это-
го и ждет.

Дмитрий ГАВРА,
политолог, профессор СПбГУ:

«России боятся - и потому огрызаются»

Станислав ЕРЕМЕЕВ,
доктор экономических наук, 
декан факультета политологии СПбГУ:

«Мир стоит у опасной черты»
- СЛУЧИВШЕЕСЯ в Голландии доказы-

вает, что мир находится у очень опасной 
черты. С одной стороны, существуют 
нормы международного права, много-
летняя дипломатическая практика, по-
нятие дипломатического же иммуните-
та, Венская конвенция. Все это создает 
международное правовое поле, в ко-
тором существуют и взаимодействуют 
цивилизованные государства. С другой 
стороны, то, что происходит в мире се-
годня, - это очередной шажок в сторону 
разрушения правового пространства, в 
котором мы живем.

В данном случае даже нет смысла рас-
следовать и анализировать, сделал ли 

что-то нехорошее гражданин России, 
обладающий дипломатическим иммуни-
тетом. Достаточно задаться вопросом: 
имеет ли право государство, на терри-
тории которого аккредитованы наши 
дипломатические работники, нарушать 
существующие международные нормы? 
Ответ, как мне кажется, очевиден. И когда 
такие действия оправдывают целесооб-
разностью, волей-неволей вспоминает-
ся история XX века, когда за разговорами 
о пользе революций рушилась цивилиза-
ция. Мне кажется, что это путь в никуда. А 
инцидент в Гааге - повод для серьезного 
осмысления тех деструктивных процес-
сов, которые сегодня происходят в мире.

- ЕВРОПА просто огрызается - ведь 
наша страна набирает силу. Когда мы 
были слабыми после развала Совет-
ского Союза, нас все жалели - и эта жа-
лость унижала и разлагала нашу страну. 
А теперь портреты нашего президента со 
словами одобрения и поддержки висят, 
например, на улицах Италии, мы требуем 
и добиваемся мира в Сирии, выступаем 
против любых двойных стандартов.

Естественно, России стали бояться - и 
начинаются такие вот грязные, мерзкие, 
крысиные покусывания: по-настоящему-
то не укусишь! Это свидетельствует о 
том, что мы сильная держава с сильным 
президентом. А слово «европейский» 
уже давно не синоним слов «цивилизо-

ванный», «мирный».
Наоборот, наша страна - мирная и ци-

вилизованная. Мы часто выступаем в ка-
честве сдерживающего фактора. Вспом-
ним наши войска в Афганистане - они 
сдерживали войну, не давали хлынуть по-
току наркотиков. Все изменилось, когда 
туда пришли США! А что сейчас творит-
ся в Албании, где уничтожаются право-
славные храмы и царит наркотический 
анклав? Что сделали с Ираком? С Юго-
славией? Какая же это защита прав че-
ловека?! Это лживые двойные стандар-
ты - вслед за красивыми лозунгами идут 
кровопролитие, война, разруха, горе… 
Ничего удивительного, что русские вы-
зывают в мире куда больше уважения.

Подготовила
Софья МИХАЙЛОВА

ГАЙД-ПАРКПрава 
человека? 

Нет, 
не слышали!
Дикая история с задержанием 

и избиением российского 
дипломата Дмитрия Бородина 

ярко свидетельствует 
о том, что такое 

«демократия по-европейски»

ИХ НРАВЫ



ИНИЦИАТИВА депутата 
Законодательного собра-
ния Санкт-Петербурга от 
«Единой России» Евгения 
Марченко наделала мно-
го шуму не только в на-
шем городе. Марченко 
предлагает не просто уси-
лить контроль за ночными 
клубами - он предлагает 
ликвидировать их как яв-
ление. И приводит в каче-
стве примера случивше-
еся несколько лет назад 
закрытие всех игорных 
заведений. О том, почему 
ночные клубы не менее 
опасны и вредны, чем ка-
зино, депутат рассказал в 
интервью «Смене».

«После 
«Хромой 
лошади» 

ничего 
не изменилось»

- Евгений Евгеньевич, 
почему вы считаете, что 
все ночные клубы лучше 
закрыть? Как родилась эта 
инициатива?

- Я решил озвучить эту 
идею после многочисленных 
резонансных преступлений, 
происшедших в последнее 
время в ночных клубах Пе-
тербурга. Прежде всего, 
конечно, меня возмутила 
серьезная перестрелка на 
Думской улице. Однако вы-
нашивал я эту идею долго, 
и впервые она пришла мне 
в голову после чудовищной 
трагедии в Перми, в клубе 
«Хромая лошадь», где погиб-
ли и получили тяжелые трав-
мы сотни человек. Я предпо-
лагал, что вскоре после это-
го ЧП в стране начнут закры-
вать ночные клубы, однако 
ничего не случилось, никто 
ничем заниматься не стал. 
В итоге в заведениях подоб-
ного рода стали происходить 
новые ЧП…

- В чем вы видите опас-
ность ночных клубов?

- Ежедневно в увесели-
тельных заведениях совер-
шаются насильственные 
преступления, нередко там 
применяется травматиче-

ское оружие. Кроме того, 
проблема наркотиков так 
или иначе также связана с 
ночными клубами. Зайдите 
на сайт Госнаркоконтроля, и 
вы сможете узнать, какие за-
ведения проверяли  наркопо-
лицейские и с каким «урожа-
ем» они оттуда ушли. Кстати, 
такая информация полезна и 
для родителей - пусть знают, 
куда они отпускают своих де-
тей. Рискну предположить, 
что наркотики распростра-
няются практически во всех 
ночных клубах. Наконец, в 
таких местах совершаются 
преступления, связанные с 
незаконным оборотом ал-
коголя. Когда правоохрани-
тельные органы проверили 
ночной клуб на Думской, они 
обнаружили, что там шла 
продажа алкоголя без ли-
цензии. Как вы знаете, не так 
давно нам удалось добиться 
запрета на продажу алкоголя 
в магазинах в ночное время. 
Эта мера дала эффект: пья-
ных на улицах стало мень-
ше, реже стали совершаться 
преступления на почве зло-
употребления алкоголем. 
Поэтому лично мне кажется 
несправедливым, что в ноч-
ных клубах спиртное сутки 
напролет продолжает литься 
рекой.

- Так, может, стоит про-
сто запретить продажу ал-
коголя в клубах ночью?

- Если мы это сделаем, су-
ществование подобных за-
ведений потеряет смысл. 

Поэтому лучше сразу просто 
их закрыть.

«С казино ведь 
справились!»

- Касается ли ваша ини-
циатива только Петербур-
га или всей страны?

- Я считаю, что наводить 
порядок нужно повсемест-
но, во всех городах. Данная 
проблема стоит остро не 
только в Петербурге. Поэто-
му я собираюсь обращаться 
с подобной законодатель-
ной инициативой в Госдуму 
и очень надеюсь, что найду 
там понимание. Кстати, со-
всем недавно мэр Москвы 
Сергей Собянин также за-
явил, что ночные клубы, где 
продаются наркотики, будут 
в столице закрываться.

- Вы верите, что удаст-
ся воплотить вашу идею в 
жизнь?

- Я прекрасно понимаю, 
что ночными клубами вла-
деют богатые люди, которые 
пользуются определенным 
влиянием в обществе. По-
этому они будут делать все, 
чтобы нам помешать. Однако 
то, что эту тему стали обсуж-
дать и СМИ, и обществен-
ность, лично я считаю боль-
шим успехом. Уверен, если 
бы эта идея была вынесена 
на референдум, подавляю-
щее число россиян поддер-
жали бы ее. За запрет ночных 
клубов выступает старшее 
поколение, родители, а так-
же жители тех домов, где на-
ходятся такие заведения. А 
если идея здравая, она рано 
или поздно реализуется…

- Вас уже попытались об-
винить в том, что вы, мол, 
готовитесь нанести оче-

редной удар по бизнесу…
Да и бюджет лишится на-
логовых поступлений.

- Речь не идет о больших 
суммах налоговых поступле-
ний. Разве город получает 
налоги от продажи нарко-
тиков? Это ведь преступная 
деятельность! Когда была 
запрещена ночная продажа 
алкоголя в магазинах, бюд-
жет также что-то потерял. Но 
выгод от этого мы получили 
больше. А теперь что - мы 
должны заботиться о выруч-
ке ночных клубов? Давайте 
вспомним ситуацию с игор-
ным бизнесом. Его хозяева 
также пытались задейство-
вать разные рычаги влияния, 
чтобы избежать ликвидации, 
- не помогло. Сколько вла-
дельцы казино ни сопротив-
лялись, государство все же 
проявило волю и закрыло 
игорные заведения. Многие 

ли об этом сейчас сожале-
ют?

«Надо очистить 
и город, 

и страну»

- Евгений Евгеньевич, 
но ведь во многих странах 
Европы успешно функцио-
нируют не только казино, 
но и ночные клубы. Может, 
нам стоило просто поря-
док в этих заведениях на-
вести?

- Про европейский опыт я 
слышу постоянно, но к нему 
апеллируют люди, не всег-
да знакомые с ситуацией в 
Старом Свете. Например, в 
Германии есть целые реги-
оны, где нет ночных клубов. 
Рестораны работают до 11 
часов вечера - и после этого 
пойти уже некуда. Ну а наша 
соседка Финляндия! Да там 
в 12 часов ночи вы с трудом 
найдете место, где можно 
перекусить, - сам оказывал-
ся в подобной ситуации… 
Кроме того, в самой Европе 
тоже не все гладко. Во фран-
цузской столице, например, 
высок уровень уличной пре-
ступности, ночами подрост-
ки жгут машины, громят ви-
трины магазинов. Разве мы 
хотим у себя такого?

- А не проще ли заставить 
полицию лучше работать?

- У каждого ночного клуба 
полицейского не поставишь 
-  сотрудников просто не 
хватит. Да и полиции надо 
помогать, а закрытие по-
добных заведений - весьма 
действенная мера по наве-
дению порядка на улицах. 
Повторюсь, что это не только 
позволит сократить «пьяную» 
преступность, но и уменьшит 
масштабы распространения 
наркотиков. Если мы дей-
ствительно хотим спокой-
но гулять по улицам нашего 
города, например, в белые 
ночи и чувствовать себя в бе-
зопасности, то нам придется 
пойти на эту меру и ввести 
подобный запрет. Я думаю, 
что сейчас самое время очи-
стить не только наш город, 
но и страну от источников 
повышенной опасности. А 
ночные клубы, уверен, к ним 
относятся.

Светлана 
НОВИКОВА

Фото Интерпресс

714 октября 2013 годаМнения
Евгений МАРЧЕНКО: 
«Ночные клубы - 

это источник 
повышенной опасности!»

Депутат ЗакСа объяснил «Смене», 
почему он предлагает закрыть все ночные 

заведения Петербурга

ЧЕСТНЫЙ 
РАЗГОВОР

«Ежедневно в увеселительных 
заведениях совершаются 
насильственные преступления, 
нередко там применяется 
травматическое оружие. 
Проблема наркотиков так или 
иначе также связана с ночными 
клубами. Наконец, в таких местах 
совершаются преступления, 
связанные с незаконным оборотом 
алкоголя».

Депутат Марченко мечтает, 
чтобы молодые петербуржцы 
по ночам отдыхали, 
а не прожигали жизнь 
в ночных клубах

Ночным загулам будет положен конец
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НОВОСТЬЮ недели ста-

ло прибавление в семье 
Аллы Пугачевой и Макси-
ма Галкина. На свет по-
явились двойняшки, полу-
чившие имена Елизавета 
и Гарри. Вроде бы самое 
время поздравить счаст-
ливых родителей. Но про-
блема в том, что детишек 
выносила суррогатная 
мать.

Впереди 
планеты 

всей?

Главный аспект этой исто-
рии, конечно же, - мораль-
но-этический. Допустимо ли 
использование «услуг» сур-
рогатной матери для того, 
чтобы стать родителями? Как 
известно, многие страны от-
ветили на этот вопрос одно-
значным «нет». Суррогатное 
материнство сегодня запре-
щено в Германии, Франции, 
Норвегии, Швеции, Австрии 
и некоторых штатах США.

Русская православная цер-
ковь осудила это явление 
еще в 2000 году. «Суррогат-
ное материнство противое-
стественно и морально недо-
пустимо даже в тех случаях, 
когда осуществляется на не-
коммерческой основе, - ска-
зано в решении Архиерей-
ского собора. - Эта методика 
предполагает разрушение 
глубокой эмоциональной и 
духовной близости, устанав-
ливающейся между матерью 
и младенцем уже во время 
беременности. Суррогатное 
материнство травмирует как 
вынашивающую женщину, 
материнские чувства кото-
рой попираются, так и дитя, 
которое впоследствии мо-
жет испытать кризис само-
сознания».

После того как стало из-
вестно о рождении детей у 
Пугачевой и Галкина, право-
славная церковь еще раз 
подтвердила свою позицию. 
Вот какое заявление сделал 
по этому поводу руководи-
тель патриаршей комиссии 
по вопросам семьи, защиты 

материнства и детства про-
тоиерей Димитрий Смирнов: 
«Суррогатное материнство - 
это бунт против Бога, очень 
веселый фашизм: договор 
- деньги - отъем ребенка». 
Священник выступил за то, 
чтобы комитет Госдумы по 
вопросам семьи, женщин 
и детей выступил с законо-
дательной инициативой о 
запрете суррогатного мате-
ринства. А протодиакон Ку-
раев и вообще предложил не 
крестить новорожденных.

Осудил поступок Аллы Пу-
гачевой и Максима Галкина 
и известный защитник тра-
диционных семейных цен-
ностей депутат питерского 
ЗакСа Виталий Милонов. Он 
считает, что артисты вполне 
могли усыновить сирот - их 
в России еще очень и очень 
много.

«Для 
усыновления 
нужен порыв 

свыше»
Действительно, непонят-

но, почему Пугачева и Гал-
кин не обратились в детский 
дом? Почему решили вос-
пользоваться чужим здоро-
вьем для рождения «своих» 
детей? Неужели в пику экс-
мужу Аллы Борисовны Фи-
липпу Киркорову (напомним, 
что у него также двое малы-
шей от суррогатной мамы, 
которые, правда, родились 
в США, а не в России), чтобы 
показать, что она тоже так 

может?
Вот как ответила на этот 

вопрос «Смене» президент 
Фонда защиты детства, мать 
пятерых детей Наталья Кар-
пович:

- Из детского дома берут 
детей, когда уже нет ника-
ких других вариантов. Дело 
в том, что взять ребенка - 
огромная ответственность. 
Это порыв, который прихо-
дит свыше. Если они такого 
порыва не почувствовали, 

то совершенно справедливо 
поступили так, как поступи-
ли. Меня удивило лишь то, 
что Алла Борисовна набра-
лась смелости отложить на 
время «себя, любимую» ради 
малышей.

Взвешенно, без лишних 
эмоций оценивает про-
исшедшее и заведующий 
Петербургским психотера-
певтическим центром из-
вестный психолог Дмитрий 
Ковпак.

- Сам факт появления де-
тей можно только привет-
ствовать, - сказал он «Сме-
не». - Если люди чувствуют 
потребность заботиться о 
ком-то - это нормально. По-
добный шаг не может быть 
ни порицаем, ни возвеличен. 

Заводить детей - это норма, 
независимо от формата. Не-
который отход от нормы - ис-
пользовать детей для пиара.

Новый 
гламурный 

товар

Как бы то ни было, уже 
сейчас очевидно, что посту-
пок Пугачевой - Галкина по-
родит определенную моду в 
звездной и околозвездной 
тусовке. Завсегдатаи «Рож-
дественских вечеров», «Го-
лубых огоньков» и других 
подобных мероприятий, а 
также известные политики, 
бизнесмены и другие бога-
тые люди ринутся в клиники, 
чтобы тоже прикупить себе 
очаровательных карапузов: 
мальчиков, девочек, двой-
няшек или близняшек. Как 
говорится, больше детишек, 
хороших и разных!

Недаром за звездных ро-
дителей сейчас так радуются 
их коллеги по цеху. Поздрав-
ления и славословия звучат 
от басковых, сердючек, мо-
исеевых, финкельштейнов… 
Они счастливы прибавлению 
в семье Пугачевой - Галкина 
так, будто сами вынашивали 
для них девять месяцев но-
ворожденных Лизу и Гарри. 
Но нет, эта радость другого 
рода: просто в гламурном 
мире, похоже, появился но-
вый товар - дети. Теперь ста-
новится круто появляться на 
публике и в телевизоре не с 
новой собачкой, а с люлькой 
с агукающим в ней младен-
цем.

Получается, что Пугачева 
с Галкиным, сами того не по-
дозревая, выпустили джинна 
из бутылки, забив очередной 
гвоздь в крышку гроба тра-
диционной семьи. Ну ладно 
Галкин! А вот Алла Борисов-
на, с ее пока еще огромным 
авторитетом, званием «на-
родной» и многомиллионной 
армией поклонников,  безус-
ловно, несет за свой посту-
пок огромную ответствен-
ность. Но понимает ли она 
это?

Светлана НОВИКОВА,
Виктор ИВАНЦОВ

Фото ИТАР-ТАСС

«Сделать хотел грозу, а получил козу…» 
Как телевидение откликнулось на прибавление в звездном семействе

ПАРА Пугачева - Галкин 
на прошлой неделе опять 
сорвала телебанк, сооб-
щив о «нетрадиционном» 
рождении близнецов. 

ПРАВДА, телевизионщики 
были слегка расстроены, что 
это событие умело скрыва-
лось почти месяц и раскры-
ли тайну не они, а одна жел-
тая газета. А им оставалось 
лишь изощряться в обсужде-
нии случившегося. И самой 
«изощренной» оказалась 

программа «Прямой эфир» 
на канале «Россия». Ей - о 
чудо! - удалось взять интер-
вью у молодого отца. Причем 
ведущему программы Бори-
су Корчевникову для этого 
пришлось лететь вместе с 
очень занятым отцом к месту 
его съемок.

Ничего сверхъестествен-
ного, правда, узнать не уда-
лось. Зато была озвучена 
масса медицинских дета-
лей, которые никому знать 
не нужно. Ну зачем сооб-
щать всей стране, что было 
заморожено, разморожено, 
сколько раз и так далее? Тем 
не менее Галкин все это рас-
сказал. В остальном - общие 

фразы, не требующие ком-
ментариев. 

«Я люблю детей» - апло-
дисменты в студии. «Я счаст-
лив» - бурные аплодисмен-
ты. «Алла проводила с деть-
ми три (!) часа в день» - ова-
ции. «А вообще я их всего 
два раза (!) видел - у меня 
съемки» - неуверенные апло-
дисменты. «Алла к ним захо-
дит, когда зовет няня» - опять 
неуверенные аплодисменты.

Еще эксклюзив «России» - 
явление народу суррогатной 
матери. Очень похожей на 
молодую Пугачеву. Ведуще-
го это явление просто дове-
ло до исступления - еще бы, 
только у него в программе 

такой сюжет!
Борис Корчевников вооб-

ще выглядел самым счастли-
вым во всей этой истории. И 
так обычно переигрывающий 
в своих восторгах, он про-
сто растекался от умиления 
в варенье. А вот сказать ему 
было нечего. И больше часа 
держаться в таком состоя-
нии непросто. 

Поэтому на помощь в сту-
дию был призван лучший 
друг всех звезд Николай Ба-
сков. Которого явно только 
что разбудили и сообщили 
ему новость. Потому он тоже 
отделывался общими фраза-
ми. «Я, конечно, подарю им 
что-нибудь» - овации. «Мое-

му сыну уже семь лет, только 
я его давно не видел» - апло-
дисменты.

И после всех этих «откро-
вений» можно было смело 
переключаться на Первый 
канал. Где все то же, только 
уже без Галкина, с энтузиаз-
мом сообщали Малахов и Ко.

Интересно, что у большин-
ства этих людей тоже есть 
дети, которых они «давно 
не видели», «видели, когда 
звала няня» или «видели два 
раза, потому что работа». 
Так, может, чем часами го-
ворить ни о чем в различных 
ток-шоу, стоит пообщаться с 
собственным ребенком?

Анна ТАРАСОВА

дит свыше. Если они так
порыва не почувствова

«Дл

Дети - не куклы, 
но звездная чета, 
похоже, этого 
не понимает

ГОЛУБОЙ  
ЭКРАН

Дети на заказ
Поступок Пугачевой и Галкина, 

заимевших детей от суррогатной 
матери, получил почти единодушное 

осуждение общества

ОПАСНЫЙ ТРЕНД



СЛОВО - юристу Обще-
ственной приемной Бал-
тийской медиа-группы Бо-
рису Филимонову:

- КОЛИЧЕСТВО жалоб 
на соседей-гастарбайте-
ров, нарушающих порядок в 
доме, увеличивается с каж-
дым днем. А между тем пра-
вовых рычагов для решения 
этих проблем вполне доста-
точно.

Если гражданина тревожит 

проживание по соседству 
группы иностранных граждан 
и он хочет знать, насколько 
законно они оказались в дан-
ном жилом помещении, нуж-
но обратиться к участковому.

Участковый обязан прове-
рить правоустанавливающие 
документы на проживание 
на данной жилплощади (до-
говор найма или аренды на 
каждого человека с отмет-
кой о регистрации на данной 
жилплощади). При отсут-
ствии указанных документов 
нахождение этих лиц на дан-
ной жилплощади незаконно 

и участковый вправе при-
влечь их к административной 
ответственности.

И полиция, и миграцион-
ная служба имеют право со-
ставить протокол об адми-
нистративном нарушении 
и наложить штраф от 2 до 5 
тысяч рублей, а также поста-
вить вопрос о выдворении 
указанных лиц за пределы 
Российской Федерации. Та-
кие дела в конечном итоге 
рассматривает суд.

Что касается собствен-
ников жилья, то они вправе 
предоставлять принадле-

жащие им помещения ино-
странному гражданину на 
основании договора найма 
и т. д., но при этом должны 
быть соблюдены права и за-
конные интересы соседей, 
правила пользования жилы-
ми помещениями, а также 
правила содержания общего 
имущества собственников 
помещений. В противном 
случае спор с владельцем, 
предоставившим жилье ино-
странному гражданину для 
временного проживания, ре-
шается в судебном порядке.

Еще раз повторю: право-

вых рычагов вполне до-
статочно, но сложившаяся 
нездоровая ситуация к луч-
шему не меняется. Юристы 
Общественной приемной 
БМГ считают одной из ос-
новных причин этого ненад-
лежащее исполнение тре-
бований действующего за-
конодательства со стороны 
Федеральной миграционной 
службы и органов полиции, 
что приводит к эскалации со-
циальной напряженности в 
Петербурге.

Записала
Людмила АНДРЕЕВА

В СЕНТЯБРЕ «Смена» 
опубликовала матери-
ал «Ты здесь хозяин, а не 
гость?», рассказав о не-
легкой доле Натальи Ни-
колаевны Кузиной, про-
живающей на проспекте 
Косыгина. С тех пор как ее 
соседями стали времен-
но зарегистрированные 
в городе труженики Ха-
санского рынка, коренная 
петербурженка лишилась 
не только сна и покоя, но 
и возможности пользо-
ваться ванной и кухней. К 
сожалению, в подобной 
ситуации оказалась не она 
одна: потеряли покой по 
вине нетолерантных «го-
стей города» многие пе-
тербуржцы. Газета «Сме-
на» и Общественная при-
емная Балтийской медиа-
группы сегодня назовут 
лишь несколько адресов, 
где приезжие отравляют 
жизнь соседям. Мы при-
зываем ГУ МВД по Санкт-
Петербургу и Ленинград-
ской области проверить 
эти адреса.

Улица Маршала 
Тухачевского, дом 5, 
корпус 5, квартира 33

Похоже, что здесь кругло-
суточно готовятся блюда 
кавказской кухни. Запахом 
едкого варева пропитался 
весь дом. Судя по всему, го-
товят не на кухне, где хотя бы 
есть вентиляция, а прямо в 
жилой комнате, одна из стен 
которой является общей с 
квартирой в соседнем подъ-
езде. В этой квартире про-

живает страдающая астмой 
Нинель Михайловна Ми-
халева. Нестерпимая вонь 
усугубляет болезненное со-
стояние до такой степени, 
что проживать у себя дома 
женщина не может. Из-за 
гостей-«кулинаров», снима-
ющих соседнюю квартиру, 
петербурженка подумывает 
о переезде.

2-й Рабфаковский
переулок, дом 18, 
первый и второй этажи

На первом этаже этого 
здания расположились два 
магазина, продающих алко-
голь. Торговля идет бойко: 
ведь на втором этаже, прямо 
над магазином, всегда мож-
но выпить или отдохнуть в те-
плой компании. Тут устроен 
приют для усталых путников 
из солнечных республик. В 
нежилом помещении пре-
красно живут-поживают 

десяток, а иногда и другой 
«гостей» Петербурга. Тесно-
вато, конечно, зато все мож-
но: пить, гулять, бросать что 
угодно на лестнице, пугать 
своим видом стариков и де-
тей.

Владимир Трофимович 
Сверчков, проживающий 
по соседству, до сих пор не 
может понять: когда же эти 
гастарбайтеры, прибывшие 
в Петербург вроде как на за-
работки, работают? Похоже, 
никогда: крики и заунывная 
музыка звучат на лестнич-
ной клетке беспрерывно. Но 
если они не работают, зачем 
тогда приехали в наш город?

Сестрорецкая улица, 
дом 2, квартира 4

Все, что освоили в совер-
шенстве из русской лексики 
лица кавказской националь-
ности, поселившиеся по дан-
ному адресу, - площадная 

брань. С соседями они вхо-
дят в контакт только с помо-
щью нецензурщины. В мно-
гонаселенной коммунальной 
квартире они чувствуют себя 
князьями времен крепост-
ного права и устанавливают 
свои порядки.

Вера Васильевна Комаро-
ва и другие соседи наслуша-
лись такого, что обратились 
в суд. Заявление у них, од-
нако, не приняли: мол, слаба 
доказательная база. Может 
быть, сбором улик займется 
полиция?

Лермонтовский 
проспект, дом 3, 
квартира 31

Мария Александровна На-
дежина на поведение со-
седей по коммунальной 
квартире не жалуется. Она 
жалуется на их количество. 
Иногда ей кажется, что каж-
дая страна СНГ дала обяза-

тельство поселить именно 
в их квартире по пять чело-
век. Как бы ни был прекра-
сен каждый из этого взвода 
новобранцев, он неминуемо 
становится преградой не 
только на пути к плите, ван-
ной и туалету, но и к остаткам 
кислорода. Такую вот весе-
лую жизнь устроили Марии 
Александровне владельцы 
комнат, сдавшие их приез-
жим без ее согласия!

Улица Баррикадная, 
дом 4, квартира 56 

А кто устроил веселую 
жизнь Ларисе Александров-
не Тамазян, пока не удалось 
установить ни представи-
телям жилкомсервиса, ни 
участковому. Не знаем, гово-
рят они, как в этой квартире 
оказались гастарбайтеры! 
Квартира пустовала, и как 
они в нее прокрались - тайна 
века!

По мнению Ларисы Алек-
сандровны, живущей по 
соседству с беспокойной 
квартиркой, здесь действу-
ет своеобразный транзит-
ный пункт для мигрантов: 
они живут тут, пока не найдут 
другого жилья. Лица так и 
мелькают: сегодня наорал на 
лестнице, нагадил у двери - а 
завтра и след простыл. Вме-
сто него уже другие трое-
четверо!

* * *
Мы назвали всего пять 

адресов из многих тысяч. В 
надежде, что хотя бы в эти 
конкретные квартиры наве-
даются участковые, а также 
санитарные службы и со-
трудники УФМС. И отправят 
«гостей», мешающих хозяе-
вам, на родину.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Святослава АКИМОВА

Когда сосед - мигрант…
Газета «Смена» и Общественная приемная 

Балтийской медиа-группы призывают ГУ МВД 
проверить адреса, фигурирующие в жалобах петербуржцев

Инструкция по выживанию
Что делать петербуржцам, оказавшимся в подобных ситуациях

НЕСТИХИЙНОЕ  
БЕДСТВИЕ
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За первым гостем зачастую следует целый аул...

ДОМ СОВЕТОВ
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Почувствуйте разницу!
Депутат-единоросс Андрей Исаев, допустивший нарушение этики 
на борту воздушного судна, добровольно оставил пост в партии, 

а заксовский «яблочник» Александр Кобринский, заподозренный в сексуальных 
извращениях, продолжает работать и жить как ни в чем не бывало

В РЕДАКЦИЮ «Смены» 
обратилась инвалид пер-
вой группы Надежда Ма-
монова, которую фактиче-
ски обрекли на жизнь в ан-
тисанитарных условиях - с 
целью, чтобы она запла-
тила долги по квартплате. 
Сходить в туалет и просто 
помыться в своей кварти-
ре для нее теперь пробле-
матично, так как на трубу 
с выходом в канализацию 
работники ТСЖ установи-
ли заглушку. Причем де-
лают так уже не в первый 
раз! В феврале этого года 
водоотведение Мамоно-
вой заблокировали на три 
недели, пока не вмеша-
лась прокуратура с требо-
ванием убрать заслонку с 
трубы в канализацию, так 
как подобные меры нару-
шают санитарные нормы.

КОНФЛИКТ Надежды Ва-
сильевны с руководством 
ТСЖ «Доблести 26/1» длится 
уже несколько лет. Бухгалтер 
по образованию, она увере-
на, что ей неоправданно за-
вышают плату за жилищно-
коммунальные услуги, по-
этому платит лишь частично. 
Кроме того, Мамонова уве-
рена, что руководство ТСЖ 
сводит с ней личные счеты, 
поскольку женщина регуляр-
но обращается в надзорные 
органы с жалобами на рабо-
ту ТСЖ.

- Такое впечатление, что 
меня просто стараются вы-
жить. Идет настоящая вой-
на на выживание! - чуть не 
плачет Надежда Васильев-
на. - Как въехала в эту квар-
тиру, так постоянно возни-

кают какие-то проблемы. Я, 
естественно, обращаюсь в 
различные инстанции, и ру-
ководству ТСЖ это явно не 
нравится. Например, я по-
требовала загерметизиро-
вать швы на стене дома, так 
как у меня из-за этой недо-
работки постоянно проте-
кает балкон. Потом эти швы 
якобы загерметизировали, 
деньги на это списали, вот 

только я никаких работ не 
видела, а мой балкон по-
прежнему течет по внешней 
стене. А теперь под пред-
логом долгов по квартплате 
мне отключают водоотведе-
ние! Прокуратура один раз 
уже выдала предписание, 
что ТСЖ не имеет права при-
менять такие методы, однако 
они снова поставили запор-
ное устройство на трубу. 

В свою очередь председа-
тель правления ТСЖ «Добле-
сти 26/1» Алла Боговая счи-
тает, что все делает правиль-
но - со злостными непла-
тельщиками надо бороться.

- По 354-му постановле-
нию правительства РФ при 
неуплате коммунальных 
платежей свыше 3 месяцев 
возможно частичное отклю-
чение коммунальных услуг, 
- говорит она. - Вот мы и от-
ключили водоотведение. Но 
хочу подчеркнуть, что отклю-
чили частично. В квартире 
Мамоновой две трубы вво-
да-вывода в канализацию. 
Так вот, труба от раковины у 
нее работает. Да, вода мо-
жет уходить с задержкой, но 
со временем все сольется и 
выйдет. А как нам прикажете 
бороться с госпожой Мамо-
новой, у которой задолжен-
ность по квартплате боль-
ше 60 тысяч рублей?! У нее 
квартплата примерно 2200 
рублей, а платит она всего 
лишь около 650 рублей в ме-
сяц! Вот сейчас мы подаем 
иск в суд. Но это требует де-
нег и времени, ведь судеб-
ное разбирательство может 
идти год. Поэтому еще до 
суда мы стараемся решить 
вопрос путем переговоров, 
предупреждений, предписа-
ний. Однако, когда человек 

не понимает, производим от-
ключение, чтобы заставить 
его заплатить.

Подобные меры, может 
быть, и действенные, но в 
данном случае кажутся изу-
верскими. Даже если Мамо-
нова и не права, производя 
лишь частичную оплату услуг 
ЖКХ, не стоит доводить си-
туацию до откровенного уни-
жения человека. Так считает 
и юрисконсульт горячей ли-
нии «36 квадратных метров» 
Татьяна Смирнова.

- При наличии задолжен-
ности по оплате коммуналь-
ных услуг существует один 
путь решения этого вопро-
са - посредством судебного 
разбирательства, - отмечает 
она. - Если размер задол-
женности составляет до 50 
тысяч рублей, то дело ре-
шает мировой судья, если 
больше 50 тысяч рублей - 
разбирательство проходит в 
федеральном суде. А санк-
ция в виде заглушки на тру-
бу водоотведения законом 
не предусмотрена! Более 
того, данная мера создает 
различные угрозы - от тех-
нических, связанных с засо-
рением различных комму-
никаций, до угрозы возник-
новения опасных инфекций. 
В любом случае законом не 
предусмотрена такая санк-
ция, как издевательство над 
людьми при задолженности 
по квартплате. А этот слу-
чай, на мой взгляд, - просто 
систематическое глумление 
над человеком, этакое осо-
бо изощренное издеватель-
ство! Считаю, что правовая 
деятельность ТСЖ в этой си-
туации должна быть оценена 
прокуратурой.

Юлия ЛИ
Фото Святослава АКИМОВА

ВСЮ прошлую неделю 
интернет-юзеры взахлеб 
обсуждали «дебош в са-
молете», который устро-
ил депутат Госдумы, член 
партии «Единая Россия» 
Андрей Исаев. Вернее, как 
потом выяснилось, дебо-
ша как такового не было, а 
был разговор с экипажем 
на повышенных тонах. 
Причем Исаев в итоге сам 
добровольно покинул са-
молет вместе со своим не-
трезвым помощником, из-
за которого, собственно, и 
возник конфликт. А позже 
написал заявление и ушел 
с поста заместителя се-
кретаря генерального со-
вета партии.

МНОГИЕ поступок Исаева 
уже охарактеризовали как 
ответственный и сильный. 

Депутат не свалил всю вину 
за инцидент на своего про-
штрафившегося помощника, 
он принял удар и оставил вы-
сокий пост в правящей пар-
тии, чтобы не бросать тень 
на ее репутацию.

И вот тут сразу вспомина-
ется недавний скандал, свя-
занный с другим народным 
избранником - Александром 
Кобринским, депутатом За-
конодательного собрания 
Санкт-Петербурга, замести-
телем председателя петер-
бургского отделения партии 
«Яблоко». Напомним, в мае 
некие хакеры заявили, что 
вскрыли электронную по-
чту, якобы принадлежащую 
Кобринскому, и выложили 
переписку в Интернете. По-
чта была переполнена от-
кровениями извращенца, 
который распространяет 
видео реальных абортов, 
пишет рассказы интимного 
содержания и предлагает 
своим собеседницам лично 
провести гинекологические 

осмотры! (Все подробности 
- в сменовской статье «Депу-
тат, филолог и… гинеколог-
любитель?» от 10 июня 2013 
года.)

Сам «яблочник» очень вяло 
отрицал свою причастность 
к выложенным в Интернете 
порочащим материалам. В 
либеральных СМИ вроде бы 
«горячая» тема не получила 
никакого освещения - оно и 
понятно, ведь Кобринский 
для «радиоэх» и прочих «но-
вых газет» - свой в доску. И 
вот итог этого скандала: Ко-
бринский продолжает рабо-
тать в ЗакСе как ни в чем не 
бывало, вносит поправки к 
городским законам, активно 
выступает в качестве экс-
перта по вопросам образо-
вания (!) на телевидении. А 
его партия - «Яблоко» - и не 
думает проводить проверку 
опубликованной переписки! 
Если единороссы сразу же 
пообещали разобраться в 
инциденте с участием Исае-
ва, подчеркнув, что в партии 

нет «священных коров», то 
«яблочники» во главе с Яв-
линским молчат.

- А что вы хотите? У них же, 
как я полагаю, во главу угла 
поставлены личные, соб-
ственные интересы, а нормы 
морали - весьма условны, 
- характеризует нынешних 
«яблочников» депутат  ЗакСа 
Виталий Милонов. - Если 
они друг на друга доносы 
пишут постоянно, какая там 
мораль?! Автор писем с этой 
взломанной почты просит 
завести на своего товарища 
по партии уголовное дело. 
Такие вот высокие отноше-
ния! Я считаю, что проверку в 
ЗакСе в отношении материа-
лов, порочащих Кобринско-
го, должны были иницииро-
вать сами «яблочники», что-
бы либо доказать невинов-
ность своего депутата, либо 
принять принципиальное ре-
шение. Но они не вышли с та-
кой инициативой - пришлось 
это делать другим. Ведь 
если Кобринский действи-

тельно автор этой перепи-
ски, то морально недопусти-
мо такому человеку занимать 
должность и быть депутатом 
Законодательного собрания, 
представителем петербурж-
цев. По крайней мере в Рос-
сии нет такого количества 
извращенцев, которые при-
знаны обществом (в отличие, 
например, от Голландии), чьи 
интересы подобный депутат 
мог бы представлять.

Сейчас проверку по факту 
опубликования переписки 
проводит полиция. Дело в 
том, что Контрольная комис-
сия ЗакСа не обладает нуж-
ной компетенцией, чтобы 
осуществить необходимое 
техническое расследование. 
Поэтому с таким запросом 
депутаты обратились в пра-
воохранительные органы. 
На основании результатов 
полицейской проверки ЗакС 
и примет решение относи-
тельно Александра Кобрин-
ского.

Виктория ПАНКРАТОВА

ОСОБЫЙ СЛУЧАЙ

Социум

Надежда Мамонова считает,  что над ней просто издеваются

ДВОЙНЫЕ   
СТАНДАРТЫ

За удобствами 
на улицу?

В квартире инвалида блокируют водоотведение 
за долги по квартплате



Свинтил госномер для любимой?!
За кражу автомобильных номеров будут сажать в тюрьму, но далеко не всех

Я б в инструкторы пошел - пусть меня научат
Нужно ли для этого создавать специализированные центры?

В ПРОШЛОМ выпуске 
«Автопилота» мы расска-
зали о внезапно обру-
шившейся на Петербург 
эпидемии краж автомо-
бильных номеров. Конеч-
но же, наш город в этом 
вопросе не одинок - все 
то же самое происходит 
и в других регионах. И вот 
власти оперативно отре-
агировали на проблему. 
Правительство поддер-
жало идею ужесточить 
ответственность за кражу 
госномеров. 

КАК УЖЕ рассказывала 
«Смена», на данный момент 
существует серьезный про-
бел в законодательстве: кра-
жа автомобильных номеров 
не является уголовно нака-
зуемым преступлением. Чем 
злоумышленники и пользу-
ются: воруй - не хочу. По но-
вому закону, который пред-
полагается принять до конца 
текущего года, автоворам 
уже будет светить реальный 
срок - до четырех лет тюрь-
мы. Правда, далеко не всем 
ворам.

Предполагается, если не 
будет доказано, что госно-
мер был украден с целью 
наживы, то виновные будут 
наказаны штрафом от 2 до 
5 тысяч рублей или арестом 
на срок до 15 суток. И толь-
ко тех злоумышленников, кто 
ворует номера с целью вы-
могательства денег у авто-
владельцев, ждет уголовная 
ответственность. Здесь пре-
дусмотрены опять же штраф 
до 200 тысяч рублей, испра-
вительные работы до 360 ча-
сов или лишение свободы на 
тот же срок. 

Наконец, если преступле-
ние совершалось в составе 

организованной группы, то 
возможный штраф увели-
чивается уже до 300 тысяч, 
длительность потенциаль-
ных исправительных работ 
- до 480 часов, а вероятного 
тюремного заключения от 
одного года до четырех лет.

На первый взгляд все от-
носительно логично. Вот 
только сразу возникает не-
сколько совсем уж логичных 
вопросов. Первый: если по 
закону можно будет запла-
тить штраф и не садиться в 
тюрьму, то найдется ли хоть 
один судья, который предпо-
чтет посадить злоумышлен-
ника в тюрьму при усло вии, 
что тот готов штраф госу-
дарству (ну а кому же еще) 
заплатить? Второй: если кто-
то крадет номера не с це-
лью наживы, то зачем? Есть 
ли иной смысл их красть? 
При том, что опытный адво-
кат, конечно же, докажет в 
суде, что его подзащитный 
и не собирался наживать-
ся - он просто хотел сделать 
необычный подарок своей 

девушке по случаю второй 
годовщины их первой со-
вместной поездки на заднем 
сиденье такси, у которого на 
госномере была точно такая 
же комбинация цифр, что и 
на украденном…

И все же, как известно, 
предотвращать преступле-
ния всегда лучше, чем их по-
том раскрывать и наказывать 
виновных. И в этом смысле 
власти пошли на очевидный 
и разумный шаг: отныне за 
изготовление дубликата но-
мерных знаков не нужно ни-
чего платить! 

То есть выгоднее все-таки 
не идти на поводу у мошен-
ников, а обратиться в поли-
цию, пройти определенные 
бюрократические процеду-
ры и вернуть себе номера. 
Другое дело, что эти самые 
процедуры, конечно же, зай-
мут какое-то время. Поэтому 
полностью искоренить «биз-
нес» с кражей номеров не 
получится.

Максим ТАЛАНОВ
Фото ИТАР-ТАСС

ИНСТРУКТОР по вожде-
нию автомобилей - пока 
что не профессия. В том 
смысле, что инструкторы 
на данный момент фор-
мально не являются про-
фессионалами. 

ФАКТИЧЕСКИ ими ра-
ботают обыкновенные 

автомобилисты, за-
кончившие соответ-
ствующие курсы. И 
вот в ближайшем 
будущем инструк-

торов будут обучать не на 
курсах, а в трех федеральных 
центрах. Там же предпола-
гается готовить и специали-
стов по приему экзаменов на 
права. 

На создание этих центров 
подготовки будет выделено 
аж 600 миллионов рублей. 
Непонятно только, чем пло-
хи нынешние инструкторы. 
И чему такому могут научить 
в специализированных цен-
трах, чего кто-то из них не 
знает?!

Екатерина 
БУДОГОССКАЯ

Фото ИТАР-ТАСС

НОУ-ХАУ

Инструкторы станут профессионалами. А кто же они сейчас?

Лучше красивая машина, чем красивый номер

ЗАКОН 
И ПОРЯДОК Машины 

теряют 
прописку
Зарегистрировать 

транспортное средство можно 
будет в любом регионе

С ЭТОЙ недели вводится новый порядок поста-
новки автомобилей  на учет. Он намного упростит 
эту процедуру и позволит гражданам, продающим 
и покупающим машины, сэкономить драгоценное 
время.

ИТАК, с 15 октября начинается новая «автомобильная 
учетная эра». Главное новшество - отныне зарегистри-
ровать машину можно в любом подразделении ГИБДД, 
вне зависимости от региона. То есть, допустим, гость из 
Чувашии приезжает в петербургский автосалон, поку-
пает там машину и обращается в ГИБДД именно Санкт-
Петербурга. При этом он получит номерные знаки с пи-
терской пропиской. То есть отныне по госномеру в прин-
ципе нельзя будет определить, из какого региона та или 
иная машина. Впрочем, важно ли это? Одна маленькая 
деталь: до 2014 года «чужаков» будут регистрировать 
лишь единичные подразделения ГИБДД, а потому у же-
лающих воспользоваться этой опцией определенные 
проблемы все же возникнут.

Что касается процедуры перепродажи машины, то те-
перь ее в принципе не нужно снимать с учета. То есть 
владелец авто просто оформляет договор купли-прода-
жи, получает от покупателя деньги и передает ему авто. 
Покупатель при этом должен будет в течение десяти 
дней поставить автомобиль на учет в ГИБДД. К слову, но-
мерные знаки у машины сохранятся. Если же продавец 
захочет сохранить госзнаки у себя, то он сможет так по-
ступить - для этого ему придется перед продажей купить 
новые номера и зарегистрировать их. По сути, для буду-
щего владельца.

Любопытно, что ко всему прочему процедура поста-
новки на учет авто еще и подешевеет. Вместо нынешних 
2 тысяч рублей нужно будет заплатить всего 500 - за из-
менение регистрационных данных.

Максим ТАЛАНОВ

С ЧИСТОГО ЛИСТА

ИНС
нию 
что н
смыс
на да
мальн
фесс

Н
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Это вам не вино!
Чем старше машина, 

тем выше вероятность летального исхода в ДТП

АВТОМОБИЛЬ, как и лю-
бая другая техника, со 
временем изнашивается. 
И не просто начинает чаще 
ломаться, но и становится 
элементарно опасным в 
эксплуатации. Потому пе-
ред тем, как обзавестись 
подержанной машиной 
или отказаться от новой в 
пользу своей старой, нуж-
но семь раз... Нет, не от-
мерить, а обдумать.

ПОНЯТНО, что чем старше 
авто, тем оно дешевле. Но 
дело вовсе не в тенденциях 
автопрома, а в безопасно-
сти. Анализ статистики ДТП 
наглядно показывает: чем 
старше машина, тем выше 
вероятность погибнуть в ава-
рии. Данные таковы. Если вы 
садитесь за руль подержан-
ной машины (от 4 лет), то 
риск не остаться в живых при 
ДТП возрастает примерно на 
10 процентов по сравнению с 
попавшим в аналогичную си-
туацию новым автомобилем. 
Если машине больше семи 
лет, то считайте, что вы уже 

в зоне повышенного риска. А 
если возраст еще больше… 
В общем, автомобили - это 
явно не хорошее вино, ко-
торое с годами становится 
только лучше.

Понятно, что все цифры 
в определенной степени 
услов ные. Ведь безопас-
ность зависит далеко не 
только от возраста машины, 
но и от того, к примеру, где 

она эксплуатируется. Гонять 
по немецким автобанам - это 
одно, а «колдобиться» по до-
рогам Ленобласти - совсем 
другое. Ну и самое главное 
- машиной какой модели вы 
управляете…

Нынче буквально все ав-
топроизводители только и 
говорят что о безопасности 
своей продукции. Правда, 
на деле у многих слова рас-

ходятся с делами. Объектив-
ную картину дают регулярно 
проводимые краш-тесты, на 
основании которых и состав-
ляются рейтинги безопас-
ности. Сегодня «Смена» 
публикует данные о самых 
б езопасных автомобилях 
2012 - 2013 годов.

Екатерина 
БУДОГОССКАЯ

Фото Святослава АКИМОВА

ЗОНА РИСКА

Автопилот

На старых «Жигулях» далеко не уедешь

Место Автомобиль Защита взрослых Защита детей Защита пешеходов Системы безопасности Общий рейтинг

КЛАСС СУПЕРМИНИ

1 Renault Clio 88% 89% 66% 99% 5 звезд

2 Ford Fiesta 91% 86% 65% 71% 5 звезд 

КОМПАКТВЭНЫ

1 Ford B-Max 92% 84% 67% 71% 5 звезд

2 Fiat 500L 94% 78% 65% 71% 5 звезд

МАЛЫЕ СЕМЕЙНЫЕ АВТОМОБИЛИ

1 Volvo V40 98% 75% 88% 100% 5 звезд

2 Opel Mokka 96% 90% 67% 100% 5 звезд

БОЛЬШИЕ СЕМЕЙНЫЕ АВТОМОБИЛИ

1 BMW 3-й серии 95% 84% 78% 86% 5 звезд

2
Volvo V60 

Plug-In Hybrid
93% 83% 65% 100% 5 звезд

АВТОМОБИЛИ ПОВЫШЕННОЙ ВМЕСТИМОСТИ

1 Ford Transit 84% 90% 48% 71% 5 звезд

2 Fiat Scudo 59% 86% 26% 26% 3 звезды 

МАЛЫЕ АВТОМОБИЛИ КЛАССА SUV

1 Ford Kuga 94% 86% 70% 100% 5 звезд

2 Subaru Forester 91% 91% 73% 86% 5 звезд 

БОЛЬШИЕ АВТОМОБИЛИ КЛАССА SUV

1 Hyundai Santa Fe 96% 89% 71% 86% 5 звезд

2
Land Rover 

Range Rover
91% 84% 63% 86% 5 звезд 

Показатели самых безопасных машин 2012 - 2013 годов

Вероятность гибели в аварии 
в зависимости от возраста машины*

* Oтносительно однолетней.

У Алексея 
Серова угнали 

«Мерседес»
От угона 

автомобиля 
не застра-
хован никто. 
В том числе 
и звезды. 
На минув-
шей неде-
ле жертвой 
угонщиков стал 39-летний 
солист группы «Дискотека 
Авария» Алексей Серов. 
Когда в один отнюдь не 
прекрасный октябрьский 
денек он вышел из дома, 
то во дворе не обнаружил 
своего «Мерседеса». Уг-
нали машину ночью, когда 
артист мирно спал. Серов 
надеется, что угонщики не 
успели скрыться и спря-
тать его «Mercedes ML-
350». О краже автомобиля 
участник популярной груп-
пы  заявил в полицию.

Аркадий 
Укупник 
не умеет 

парковаться
Редко в 

последнее 
время по-
является на 
телеэкранах 
композитор 
и певец Ар-
кадий Укуп-
ник. Види-

мо, песни закончились. Не 
жевать же десятилетиями 
паспорт?! Тем не менее 
есть повод рассказать об 
Укупнике! Причем именно 
в «Автопилоте». Аркадий 
припарковал свой авто-
мобиль в неположенном 
месте. За что был оштра-
фован на 3 тысячи рублей.

ДТП с Витасом 
ценой 

в 100 тысяч
Если Укуп-

ник «разо-
рился» аж 
на три тыся-
чи рублей, 
то Виталию 
Грачеву, а 
п о п р о с т у 
Витасу, не 
повезло куда больше - 
ему пришлось заплатить 
штраф в размере 100 ты-
сяч! Правда, и провин-
ность Витаса серьезнее: 
в мае этого года он на-
бросился на полицейского 
после ДТП. Останкинский 
суд Москвы признал пев-
ца виновным в нападении 
на сотрудника полиции и 
назначил наказание - 100 
тысяч рублей штрафа. Ар-
тист не стал обжаловать 
приговор.

Подготовил 
Максим ТАЛАНОВ

Фото ИТАР-ТАСС

ТУПИК 
ДЛЯ БОГЕМЫ

4 - 7 лет +10%

+19%

+32%

+50%

+71%

8 - 11 лет

12 - 14 лет

более 18 лет

еру

в з

15 - 17 лет
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«Ни одной колдобины 

не встречал»
Певец Игорь Саруханов 

стал более сдержанным за рулем

Чем вам запомнился 
инструктор 
по вождению?

- Моим первым инструкто-
ром по вождению был отец, 
который, считаю, научил 
самому главному - культуре 
езды. Поэтому я всегда ста-
раюсь ко всем участникам 
дорожного движения отно-
ситься с уважением.

Где приятнее всего 
стоять в пробке?

- Нигде, терпеть не могу 
пробки.

Какую машину вы бы 
не купили никогда 
в жизни?

- Старую. Хорошая маши-
на - всегда новая, исклю-
чая, конечно, продукцию 
отечественного автопрома. 
У меня, к сожалению, был 
опыт вождения российских 
автомобилей. И мне боль-
ше совершенно не хочется 
терпеть этот советский иди-
отизм, испытывать судьбу 
еще раз и, скажем, чинить 
машину буквально на ходу.

Что вы поете 
за рулем?

- Вообще не пою, стараюсь 
в машине молчать - устраи-
ваю разгрузку и отдых голо-
совым связкам.

Каким нестандартным 
транспортным 
средством вы бы 
хотели научиться 
управлять?

- А я уже научился - сдал 
на права для маломерных 
судов. И сейчас могу управ-
лять и управляю достаточно 
крупными яхтами. Ходить 
под парусом доставляет мне 
большое удовольствие, это, 
можно сказать, образ жизни.

Где самые вежливые 
водители?

- В Европе. Практически 
во всей, но самые шикарные 
ребята - немцы. Мой дедуш-
ка в Великую Отечественную 
войну принимал участие в 
штурме Берлина, город тог-
да серьезно пострадал, как 
и вся Германия. Но сейчас, 
когда приезжаю в эту стра-
ну, убеждаюсь: она самая 
крутая во всей Европе. В том 
числе и с точки зрения до-
рожного движения.

Где самые невежливые 
водители?

- В Сочи. И это вовсе не из-
за предстоящей Олимпиады, 
там всю жизнь так водят. Из-
балованные автомобилисты 
в Москве, особенно ребята, 
которым нет еще и тридца-
ти. Такие, типа крутые, па-
цаны с богатыми родителя-
ми, пытающиеся по-хамски 
само утвердиться на дороге 
за счет других.

Самый неожиданный 
предмет, который вам 
доводилось возить 
в салоне?

- Однажды вез стройма-
териалы, а именно утепли-
тель «УРСА» в салоне пре-
стижного «Мерседеса» 

S-класса. Честно говоря, 
сочетание получилось 

очень смешным.

В какую точку земного 
шара вы бы хотели 
добраться на своем 
автомобиле?

- Есть большое желание 
прокатиться по Европе - по 
всей Скандинавии, затем 
посетить Нидерланды, Гер-
манию, Швейцарию и Ав-
стрию, добраться до Италии 
и махнуть потом на юг Фран-
ции и Испании. Но это путе-
шествие без спешки займет 
минимум месяц, а столько 
свободного времени у меня, 
увы, на данный момент нет.

Что вы обычно 
рассказываете 
инспекторам ДПС?

- Здороваюсь. А если дей-
ствительно провинился, то 
извиняюсь. Но такое случа-
ется крайне редко, так как 
помню советы отца и веду 
себя на дорогах культурно.

Нужен ли вам 
в машине автопилот?

- У меня в автомобиле есть 
круиз-контроль, который по-
зволяет освободить ноги при 
вождении, чтобы они не уста-
вали и не отекали. Вообще 
сам люблю водить машину, 
поэтому никакой автопилот 
не нужен. Если же вдруг от-
правляюсь на какие-то важ-
ные мероприятия, спешу или 
занят какими-то мыслями, то 
для таких случаев есть води-
тель - он и довезет до места 
быстро и грамотно и припар-
куется оперативно и четко.

Какую колдобину 
на дороге вы 
запомнили надолго?

- Вожу машину с 1987-го, 
но ни одной по-настоящему 
серьезной колдобины на 
сво ем пути так и не встречал. 
Надеюсь, и не встречу.

Есть ли у автомобиля 
душа?

- Нет, конечно. У меня про-
сто существует симпатия к 
хорошему, надежному авто-
мобилю и к людям, которые 
его создали.

Случалось ли вам 
ругаться на женщин 
за рулем?

- Что лукавить, выскаки-
вали жесткие слова в опре-
деленных ситуациях. Но это 
было в прошлом, меняюсь, 
работаю над собой, убеж-
даю, что негатив совершен-
но не нужен. И действитель-
но, стал сдержаннее.

Знаете ли вы, 
чем дроссельная 
заслонка отличается 
от коленвала?

- Конечно, знаю. В этих во-
просах я достаточно подко-
ван.

Сергей ПОДУШКИН
Фото ИТАР-ТАСС

Всех быстрее - 
«Огурец»

Самые знаменитые 
дореволюционные авто

МОЖЕТ, сейчас в России и не слишком хорошо уме-
ют делать автомобили. Но зато до 1917 года все было 
куда менее запущенно. 

«Лесснер-32»

В ПЕРВОЕ десятилетие прошлого века петербургский 
машиностроительный завод Лесснера стал выпускать ав-
томобили конструкции Луцкого. Самый большой интерес 
представляет именно «Лесснер-32» - первый отечествен-
ный автомобиль с четырехцилиндровым двигателем, раз-
вивающий скорость до 69 километров в час. Примечатель-
но, что на Первой Международной выставке в Петербурге 
в 1907 году «Лесснер-32» с кузовом петербургской фирмы 
«Иван Брейтиган» удостоился золотой медали.

«Пузырев 28/40»

ИВАН Петрович Пузырев был патриотом - он решил по-
строить автомобильный завод, где русские машины из 
русских материалов собираются русскими рабочими и 
инженерами. И осуществил задуманное в 1910-м. Соз-
данный два года спустя «Пузырев 28/40» обладал мягкой 
подвеской, прочной рамой, разгонялся до 80 км в час и 
имел большой дорожный проспект - в общем, был непло-
хо приспособлен к отечественным дорогам. Что и доказал 
сам Пузырев, совершив на своем детище без единой по-
ломки пробег Петербург - Париж - Петербург.

«Руссо-Балт С24/58»

НА РОССИЙСКОМ балтийском вагонном заводе в Риге 
выпускались не только вагоны, но и автомобили. Так, го-
ночный «Руссо-Балт С 24/58» под названием «Огурец» 
стал первой в истории отечественного автомобилестрое-
ния конструкцией с обтекаемым кузовом, имел и другие 
навороты. Именно на нем в 1913 году удалось установить 
российский рекорд скорости для машины отечественного 
производства - 130 км в час на одной версте с хода.

Сергей ЛИНЕШИРОВ

ХИТ-ПАРАД

1

2

3

?

?

?

?

? ?

?

?

?

?

?

?

?

?

БЛИЦ 
СО ЗВЕЗДОЙ

У Саруханова - 
круиз-
контроль

?



30 14 октября 2013 года Автопилот

Спонсор рубрики «Автопилот» - ОАО «Газпром нефть»

Р
е

к
л

а
м

а



3114 октября 2013 годаКультура

МИНИ-АФИША

Фестиваль 
«Дни романса»

17 - 20 октября
На концертных площадках 

города
СТАВШИЙ уже традиционным осенний 

праздник романса в этом году охватит не 
только БКЗ «Октябрьский», где 17 октября 
состоится гала-концерт, но и массу других 
площадок, причем во всех районах города. 
К тому же большинство концертов, в кото-
рых выступят в том числе и звезды, будут 
благотворительными. Так что услышать са-
мую осеннюю и самую петербургскую му-
зыку смогут практически все желающие.

Эксклюзив
«Невский проспект»

18, 19 октября
Александринский театр

СПЕКТАКЛЬ, показанный лишь однажды - в 
честь открытия Новой сцены Александринки, 
можно  будет все-таки увидеть еще раз. По-
следний. Эксклюзивную постановку, над ко-
торой работали несколько молодых режис-
серов под руководством Валерия Фокина, не 
будут делать репертуарной. И стоит восполь-
зоваться возможностью увидеть, что сделали 
с Гоголем молодые постановщики, и к тому 
же посидеть на исторической сцене - именно 
оттуда следят за действием зрители.

Премьера
«Два старомодных коктейля»

18 - 20 октября
Театр «Балтийский дом»

ЗНАМЕНИТЫЙ спектакль «Дальше - тишина» с Ра-
невской и Пляттом в главных ролях, который часто 
показывало советское телевидение и над которым 
рыдало все население нашей страны, обрел новую 
жизнь. И новое название. В «Балтдоме» режиссер 
Владимир Тыкке решил его несколько осовременить. 
Ну а стариков, которых жестокие дети распихивают 
по разным домам престарелых, сыграют петербург-
ские звезды - Роман Громадский и Ирина Соколова.

Подготовила 
Анна ВЕТЛИНСКАЯ

Кино по-прежнему 
за кадром

Смогут ли «Три богатыря» спасти «Ленфильм», 
или их должно быть больше? Пусть 

замолчат
Геннадий Хазанов объяснил 

участникам ток-шоу, 
чем они занимаются

В СЪЕМОЧНЫХ павиль-
онах знаменитой петер-
бургской киностудии 
возоб новляется работа: 
вскоре здесь начнутся 
съемки новогодней теле-
сказки «Три богатыря». 
А кроме того, на минув-
шей неделе режиссеры 
«Ленфильма» высадили 
деревья у кинотеатра «Ве-
ликан», а руководители 
студии задумались о соз-
дании фирменного мага-
зина.

ПОМОГУТ ЛИ съемки теле-
сказки, новая аллея в Алек-
сандровском парке и суве-

нирная лавка вывести «Лен-
фильм» из кризиса? Такой 
вопрос задают те, кто ждал 
и продолжает ждать возрож-
дения легендарной киносту-
дии. Некогда одна из лучших, 
сегодня она официально 
именуется в реестре Фонда 
кино России как «киностудия 
- не лидер отечественного 
производства». И отношение 
к «Ленфильму» соответству-
ющее: из пяти заявок на фи-
нансирование съемок одо-
брена только одна - на буду-
щий фильм Сергея Снежки-
на «Контрибуция».

Режиссер Юрий Мамин 
уверен, что «Три богатыря» 
и «Контрибуция» - это со-
всем не тот объем производ-
ства, который выведет «Лен-
фильм» на прежние высоты.

Генеральный директор сту-

дии Эдуард Пичугин с по-
добным мнением совершен-
но не согласен и плачевным 
состояние «Ленфильма» не 
считает.

- Зачем нам обсуждать 
игру, если можно смотреть 
на табло, как в футболе, - об-
разно выразился Пичугин. 
- Надо оценивать результа-
ты. Мы добились безубыточ-
ности, а это для нас самое 
главное.

Блестящему хозяйствен-
нику Пичугину можно про-
стить заблуждение, что глав-
ное для «Ленфильма» - не 
появление на экранах новых 
фильмов петербургских ма-
стеров, а безубыточность. 
Но неужели с этим согласен 
Общественный совет кино-
студии? Его глава Светла-
на Кармалита признает, что 
битва именно за художе-
ственное возрождение сту-
дии пока в самом начале. 
Отчасти из-за бездействия 
многих членов Обществен-
ного совета. Кармалита 
считает необходимым пере-
смотр его состава.

А пока будут найдены но-
вые кадры, которые будут 
сражаться за кино, а не за 
табло, в павильонах на Ка-
менноостровском проспек-
те удивительно тихо. Иногда 
раздаются звуки из рекви-
зиторского цеха: там грузят 
сдаваемую в аренду мебель. 
Бывает, загорается свет в 
студии дубляжа. Зато кипит 
работа в здании с белыми 
колоннами, где находится 
администрация. Тут озабо-
чены новыми инициатива-
ми: созданием аллеи «Лен-
фильма» и сувенирной лав-
ки с чашками и открытками, 
украшенными символикой 
студии.

Там, на табло, все в по-
рядке, «как в футболе». А об-
суждать игру действительно 
не стоит: пока на «Ленфиль-
ме» никто и ни во что не игра-
ет.

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Святослава АКИМОВА

ПРОГРАММА «Свобода и 
справедливость» на Пер-
вом возродилась. Яко-
бы в обновленном виде. 
Хотя на самом деле все 
по-прежнему: это ток-шоу 
в ряду подобных выделя-
ется разве что неумением 
ведущего - адвоката Ан-
дрея Макарова (в 90-е он 
был одним из самых отъ-
явленных ельцинистов, а 
позже - похудел на 70 кг и 
превратился в единорос-
са) - выстроить диалог с 
участниками. Новый вы-
пуск, посвященный же-
стокости в обществе, не 
стал исключением.

СНАЧАЛА Макаров с ин-
тонациями доброго сказоч-
ника рассказал, что наше 
общество сегодня слишком 
жестокое! И для затравки по-
казал несколько сюжетов, в 
основном уже засвеченных в 
программе «Пусть говорят». 
Но участники ток-шоу, види-
мо, не смотрят телевизор. 

Поэтому все эти кадры из-
биения учителями учеников, 
учениками учителей, врача-
ми пациентов, мамашами 
детей стали для них полным 
откровением.

- Ой, какие мы жестокие! - 
возмутились «обсужданты».

- А это все из-за советской 
власти! - заявил известный 
режиссер.

- Нет, это все из семьи 
идет! - выкрикнула извест-
ная журналистка.

- Телевидение - главное 
зло! - решила еще парочка 
гостей.

- Грехи наши тяжкие, - об-
реченно заметил священник.

- Да всегда мы были такие, 
- радостно сообщил депутат, 
не вылезающий с ток-шоу.

И лишь один народный ар-
тист Геннадий Хазанов по-
вел себя «неадекватно». Он 
молчал, постепенно мрач-
нея, а просмотрев еще пару 
роликов, сказал «спасибо» и 
покинул студию. Перед этим 
справедливо заметив, что 

то, чем занимают-
ся в программе, как 
раз и есть пропаган-
да жестокости. По-
тому как все ужасы 
нам продемонстри-
ровали, а никаких 
внятных выводов не 
сделали.

А вскоре и сам 
адвокат Макаров, 
объявив, что у него 
в голове полный 
сумбур, завершил 
ток-шоу. Вопрос, как 
быть с жестокостью, 
остался открытым.

Анна ТАРАСОВА
 Рисунок 

Виктора БОГОРАДА

Т Е Л Е -Т Е Л Е -
РЕВИЗОРРЕВИЗОР

Растут достижения Эдуарда Пичугина. Но где кино?

ТОПТАНИЕ   
НА МЕСТЕ
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Художники дают уроки истории
Более 170 портретов знаменитых петербуржцев и ленинградцев 

выставлено в залах Румянцевского дворца

В РУМЯНЦЕВСКОМ двор-
це открылась масштабная 
экспозиция: вниманию 
посетителей представле-
но более 170 портретов 
знаменитых жителей на-
шего города - писателей, 
артистов, музыкантов, 
ученых - из коллекции 
 Государственного музея 
истории Санкт-Петербур-
га. В рамках проекта «Ле-
нинградцы» также будут 
проводиться тематиче-
ские встречи с молодежью 
- своеобразный историче-
ский ликбез. Сотрудники 
музея подробно расска-
жут о персонах, изобра-
женных на картинах.

ВЫСТАВКА собрала пор-
треты самых выдающихся 
деятелей культуры - от по-
этессы Анны Ахматовой до 
актрисы Людмилы Чурсиной. 
Впрочем, кроме известных 
личностей на портретах мож-
но увидеть и простых горо-

жан - рабочих Балтийского, 
Кировского и Ленинградско-
го металлического заводов, 
а также выдающихся ленин-
градских врачей.

- Эта коллекция, которую 
мы довольно долго собира-
ли, показывается впервые, 
- рассказала «Смене» стар-
ший научный сотрудник Госу-

дарственного музея истории 
Санкт-Петербурга Вера Ло-
вягина. - Работы в основном 
датируются 1950 - 1960-ми 
годами. Тогда очень многие 
художники брались за порт-
реты передовиков произ-
водства, рабочих, врачей - 
тех людей, что прославляли 
город. Недавно у нас была 

выставка, посвященная лич-
ностям дореволюционной 
России, «Ленинградцы» ста-
ли ее своеобразным продол-
жением.

В экспозицию вошли почти 
все направления портрет-
ного жанра - от парадных и 
официальных до камерных. 
Многие картины сделаны в 

классической для советских 
времен манере: если худож-
ник изображает труженика 
производства, то обязатель-
но жизнерадостного, если 
писателя, то задумчивого, 
артистки выглядят мечта-
тельными, дети - серьезны-
ми. Это искусство, считав-
шееся когда-то формаль-
ным, сейчас представляет 
огромную ценность - причем 
не столько художественную, 
сколько историческую.

Большой интерес у посети-
телей вызывает неокончен-
ный портрет оперного певца 
Федора Шаляпина, создан-
ный в 1917 году Григорием 
Бобровским - в будущем из-
вестным советским худож-
ником, вкус которого сфор-
мировали дореволюционные 
мастера. Подробнее о друж-
бе  Шаляпина с русскими жи-
вописцами расскажут на од-
ной из лекций в рамках цикла 
«Ленинградцы. Портреты и 
судьбы». Кстати, некоторые 
из этих встреч будут вести 
сами художники, чьи работы 
выставлены в Румянцевском 
дворце.

Анна ЖАВОРОНКОВА

Культура

Так в 60-х выглядели проходчики 
Ленинградского метро

Этот портрет Олега Басилашвили был написан сразу 
после выхода на экраны «Вокзала для двоих»

СПЕШИТЕ  
ВИДЕТЬ!



НЕМАЛО доверитель-
ных бесед прошло в Бал-
тийском медиа-центре на 
Каменноостровском, 67, 
во время традиционных 
«Балтийских встреч». Все 
приглашенные, а среди 
них были Юозас Будрай-
тис, Максим Суханов, 
Сергей Мигицко, Раймонд 
Паулс, размышляли об 
искусстве, о справедли-
вости, о политике и спор-
те, раскрываясь как лич-
ности. Последний гость 
- скандально известный 
режиссер Роман Виктюк, 
побывавший в БМЦ на ми-
нувшей неделе, - не похо-
дил ни на кого из предыду-
щих.

ВИКТЮК, легенда экс-
периментального театра, 
приехал в Петербург на фе-
стиваль  «Балтийский дом» 
и встретился с петербург-
скими журналистами, чтобы 
рассказать, как хорош этот 
фестиваль. Однако посколь-
ку он успел посмотреть лишь 
один спектакль, «не помню 
как называется», то поспе-
шил повернуть беседу к ис-
кусству вообще. Собравши-
еся узнали, что в Петербур-
ге режиссер «напитывается 
светом Серебряного века», 
что он первым в стране по-
ставил пьесы Александра 

Вампилова, Михаила Булга-
кова и Михаила Рощина, а 
также был постановщиком в 
«придворных» кремлевских 
театрах при «проклятой со-
ветской власти». 

- Как можно было тогда 
жить? -  сам себе задал во-
прос Виктюк и сам же себе 
ответил: - Идти по обочине. 
Я и теперь по ней иду!

По какой именно обочине 
шагает ныне мастер сцени-
ческого эпатажа, неизвест-
но, но обочина прошлых вре-
мен реально «ужасающая»: 
МХАТ да Театр Вахтангова… 
«Жалкая» участь толкнула 
Романа Григорьевича, по 
его же признанию, воро-
вать книги целыми сумками 
у партийных бонз в Доме на 
набережной - им, мол, ни к 
чему, а взять у них, «против-
ных», позвавших его в гости, 
- не грех. Говорить о мерзо-
стях тех времен режиссер не 
устает: ему «необходимо не-
гативно выговориться, чтобы 
к этому не возвращаться». 
Неужели двадцати лет не 
хватило?

Куртуазный Виктюк скла-
дывал губки бантиком и 

игриво кидал задающим во-
просы журналистам: «Ну 
ты вредный…» Однако с 
благостного тона его сби-
ла корреспондент «Смены», 
задав вопрос о скандальной 
выходке голландских акте-
ров на сцене «Балтийского 
дома». После спектакля они 
зачитали целую проклама-
цию в защиту гомосексуали-
стов и журналистов, которые 
якобы подвергаются в Рос-
сии репрессиям.

- Считаете ли вы, что по-
добные акции допустимы в 
театральном пространстве? 
- поинтересовались мы у Ро-
мана Григорьевича.

Режиссер однозначно дал 
понять, что не просто одо-
бряет данную акцию, но и го-
рячо ее поддерживает. А за-
одно привел другой пример 
из мира искусства, который 
считает образцом для под-
ражания:

- В «Метрополитен-опера» 
недавно Нетребко выступала 
с оркестром, которым дири-
жировал Гергиев. В зал во-
шли пожилые люди, встали 
в амфитеатре и сказали на 
своем языке: «Люди добрые! 

Перед вами два человека - 
Нетребко и Гергиев, которые 
не-на-ви-дят людей!!! Они 
поддерживают представи-
телей власти!!! Не смотрите 
сегодня их с открытым серд-
цем. Это люди, которые под-
держали мерзавца Милоно-
ва!»

По словам Виктюка, так и 
пришлось американцам слу-
шать наших исполнителей 
с закрытым сердцем. Такая 

вот жуткая история!
- А вообще ваш вопрос 

следовало бы адресовать не 
мне, а как раз Милонову! - 
добавил Виктюк.

- Почему, Роман Григорье-
вич? - уточнили мы.

- Милонов имеет прямое 
отношение к театру - он же 
руководит культурой! - взма-
хивая руками, вскричал ре-
жиссер. 

Немного успокоившись, 
Виктюк вновь стал благостен 
и в дальнейшем ловко отве-
чал на все вопросы байками 
о былом.

А байки эти всем известны: 
якобы Александр Матросов 
не бросался на амбразуру. 
Опять же якобы Олег Еф-
ремов не отличал писателя 
Франко от испанского дик-
татора Франко, а Александр 
Вампилов «дрожал как за-
ячий хвост перед советской 
властью». Анекдоты у Виктю-
ка припасены на все случаи 
жизни!

Но самое удивительное, 
что, слушая талантливого 
рассказчика Романа Григо-
рьевича, в эти анекдоты поч-
ти начинаешь верить. Осо-
бенно в то, что кремлевские 
бонзы отличались диким 
бескультурьем. Откуда же им 
было знаний-то нахвататься 
- ведь книги уносил сумками 
озорник Виктюк!

Людмила АНДРЕЕВА
Фото Святослава АКИМОВА

ОТКРОВЕНИЯ
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Замечание «Смены» 
о неуместности пропаганды 
гомосексуализма в театре 
вызвало гнев мэтра

Озорник на обочине
Скандальный режиссер Роман Виктюк 

признался в краже книг у партноменклатуры
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Незрелость - в прошлом

Футболисты сборной России профессионально отнеслись к Люксембургу

В ПРОШЛОМ сборная 
России по футболу ча-
стенько заставляла нас 
вспоминать пословицу: 
«Не говори «гоп», пока не 
перепрыгнешь». Так что 
мы «гоп» и не говорим, 
хотя, честно признаться, 
очень хочется. Коман-
да Фабио Капелло нын-
че находится в считаных 
миллиметрах от выхода 
в финальную часть чем-
пионата мира-2014 - для 
этого надо всего-навсе-
го не проиграть на выез-
де Азербайджану. Мало 
того, даже поражение при 
определенных раскладах 
не аннулирует путевку в 
Бразилию.

Щелчок 
вместо фиаско
Первый из двух заклю-

чительных туров в группе F 
превзошел по результатам 
все наши ожидания - Россия 
выиграла у Люксембурга, а 
Криштиану Роналду со това-
рищи потеряли очки. Впро-
чем, португальцы не первый 
раз наступили на грабли из-
за собственного разгильдяй-
ства. Которое (надеюсь, не 
сглазим) после Белфаста не 
повторится. Возможно, тот 
североирландский щелчок 
по носу и заставил наших 
футболистов многое осоз-
нать, а Капелло - провести 
соответствующую работу 
над ошибками.

По словам Роналду, нынеш-
ней португальской сборной 
не хватает зрелости. Именно 

этой самой зрелости, неуме-
ния собираться на важные 
матчи не хватало раньше и 
россиянам. Приличная фи-
зическая подготовка, гра-
мотный тактический план на 
игру - без соответствующего 
настроя ничего не работало. 
Поэтому наши частенько или 
оступались, или вымучивали 
победы даже над заведомо 
более слабыми соперника-
ми. Вроде Люксембурга, ко-
торый, правда, в отличие от 
нас, в этом отборочном цик-
ле Северной Ирландии не 
проигрывал.

Борьба 
с первых минут

Низкий темп, горизонталь-
ная, с перепасом поперек 
поля, игра, попытки взять 

оппонентов измором - такой 
футбол был не нужен, но мы 
его частенько видели. В том 
числе и при Гусе Хиддинке с 
Диком Адвокаатом. И даже в 
отдельных встречах при Ка-
пелло. Но сейчас он остался 
в прошлом - Россия победи-
ла Люксембург не только за 
счет пресловутого класса, 
но и благодаря эмоциональ-
ной заряженности на борь-
бу с первых минут. За счет 
высоких скоростей, напора, 
выдумки и хитринки вроде 
симпатичной голевой ком-
бинации «Роман Широков 
- Виктор Файзулин», окон-
чательно расставившей все 
точки над «i» в данном кон-
кретном поединке. Но и по-
сле этого сборная не сразу 
сбавила скорости, поведя с 
крупным счетом еще до пе-
рерыва.

Кстати, любопытный факт: 

впервые в нынешнем отбо-
рочном цикле в стартовом 
составе вышло лишь три 
зенитовца, считая не толь-
ко нынешних, но и бывших 
футболистов питерской 
команды, - Широков, Фай-
зулин и Александр Кержа-
ков. Экс-зенитовец и экс-
капитан сборной Игорь Де-
нисов после восьми матчей 
в «старте» остался в запасе, 
а место «опорника» занял 
Денис Глушаков. Еще рань-
ше потерял место в составе 
на правой бровке обороны 
Александр Анюков. Но тут 
никаких претензий к Капелло 
нет и быть не может - у него 
действительно играют луч-
шие.

Лучшим осталось сделать 
последний, самый короткий 
шаг на пути в Бразилию…

Сергей ПОДУШКИН
Фото ИТАР-ТАСС

С Люксембургогм можно и полежать, но наши выложились
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Организатор торгов - ИП Василега Ми-
хаил Юрьевич (ГРИП 304770000115133; ИНН 
772700950710; тел. 84956470412, адрес место-
нахождения: 105318, г. Москва, Семеновская пл., 
д. 7, корп. 17, e-mail: torgi. bankrotstvo@gmail.com) 
(далее - Организатор торгов), действующий по 
поручению конкурсного управляющего ОАО «Рус-
Лизинг» (ОГРН 1037706050491, ИНН 7706309770, 
местонахождение: 192236, Санкт-Петербург, Со-
фийская ул., 17, далее - Должник) Василеги Михаи-
ла Юрьевича (ИНН 772700950710, СНИЛС 101-937-
284-38, адрес для направления корреспонденции 
- 105318, г. Москва, а/я 100), члена НП «МСОПАУ» 
(ИНН 7701321710, ОГРН 1027701024878, 125362, 
г. Москва, Вишневая улица, д. 5), действующего 
на основании решения Арбитражного суда горо-
да Санкт-Петербурга и Ленинградской области от 
19.01.2012 г. по делу № А56-53795/2011, объявля-
ет о проведении открытых электронных торгов на 
электронной торговой площадке - ООО «Электрон-
ные системы Поволжья» (далее - ЭТП) - http://el-
torg.com (юр. адрес: 603089, Нижний Новгород, 
ул. Полтавская, 32, телефоны: +7 (831) 421-11-11, 
+7 (915) 945-20-05; e-mail: support@el-torg.com) в 
форме публичного предложения по продаже при-
надлежащего Должнику имущества.

Имущество, выставленное на торги, разделено 
на лоты (все цены указаны с учетом НДС):

Лот № 1: Здания и права аренды земельных 
участков. Начальная цена продажи - 5 698 800,00 
рублей.

Задаток для участия в торгах составляет 10% от 
цены периода, на который подается заявка. В на-
значении платежа обязательно нужно указать, что 
это задаток, наименование аукциона и лота. До-
казательства оплаты задатка (выписка по счету из 
банка) и подписанный договор о задатке прилага-
ются к заявке.

Ознакомление с имуществом осуществляет-
ся после предварительной записи по телефону 

8 (929)565-24-16 по будням с 10:00 до 13:00.
Организатор торгов оставляет за собой право 

в любое время отказаться от проведения торгов и 
снять все или часть имущества с торгов.

Дата начала торгов - 12.11.2013 г., снижение 
начальной цены продажи имущества происходит 
каждые 5 рабочих дней на 5% от первоначальной 
цены продажи. Все сроки представления заявок 
начинаются с 14.10.2013 г. Срок представления 
заявок на участие в торгах для определенного 
периода оканчивается по истечении соответству-
ющего периода. Заявки, содержащие предложе-
ние по цене имущества, которая меньше 5% от 
первоначальной цены продажи, признаются не 
соответствующими требованиям, указанным в со-
общении.

Победителем признается участник, который 
первым представил заявку, содержащую пред-
ложение о цене имущества должника, которая не 
ниже начальной цены продажи имущества должни-
ка, установленной для периода проведения торгов.

Решение об определении победителя прини-
мается после принятия решения о допуске заяви-
телей к участию в торгах в тот же день на ЭТП. С 
даты определения победителя торгов по продаже 
имущества должника посредством публичного 
предложения прием заявок прекращается, торги 
считаются оконченными. В случае отсутствия по-
бедителя торгов на всех периодах торги признают-
ся несостоявшимися.

К участию в торгах допускаются лица (заяви-
тели), отвечающие признакам покупателя в со-
ответствии с требованиями законодательства 
Российской Федерации, своевременно подавшие 
заявку по утвержденной форме, представившие 
полный комплект надлежащим образом оформ-
ленных документов и внесшие задаток в установ-
ленном порядке. Список документов на публичное 
предложение не изменился со времени первич-
ных торгов и опубликован в газете «Коммерсантъ» 

№ 83 от 18.05.2013, на стр. 46, в сообщении 
№ 77030796043. Документы должны быть пред-
ставлены в виде копий, сделанных с оригиналов 
или с надлежащим образом заверенных копий, 
которые в части их оформления, заверения и со-
держания должны соответствовать требованиям 
действующего законодательства РФ. Документы, 
содержащие помарки, подчистки, исправления 
и т. п., не рассматриваются.

Заявка на участие в торгах должна соответство-
вать требованиям, установленным в п. 11 ст. 110 
Закона о банкротстве от 26.10.2002 г. № 127-ФЗ, 
п. 4.3 Приказа Минэкономразвития от 15.02.2010 г. 
№ 54 и указанным в сообщении о проведении 
торгов, и оформляется в форме электронного до-
кумента. В случае участия одного претендента в 
торгах по нескольким лотам заявки подаются от-
дельно по каждому лоту. При подаче претендентом 
нескольких заявок на один лот задаток подлежит 
отдельной оплате за каждую заявку.

С проектом договора купли-продажи имущества 
и договором о задатке можно ознакомиться на 
электронной площадке.

Организатор торгов (внесение задатка): по-
лучатель ОАО «РусЛизинг», ИНН 7706309770, 
КПП 781601001, р/с 40701810101700000066 
в ОАО «Номос-Банк» г. Москва, к/с 
30101810300000000985, БИК 044525985.

Реквизиты для оплаты имущества: получатель 
ОАО «РусЛизинг», ИНН 7706309770, КПП 781601001, 
р/с 40701810101700000066 в ОАО «Номос-Банк» 
г. Москва, к/с 30101810300000000985, БИК 
044525985.

Договор купли-продажи имущества должен быть 
заключен в течение 5 календарных дней с даты под-
писания протокола о результатах аукциона. Оплата 
приобретаемого имущества должна быть произве-
дена покупателем не позднее 30 календарных дней 
со дня заключения договора в валюте Российской 
Федерации единовременным платежом.

ГЛАВНАЯ 
КОМАНДА

ФУТБОЛ. ЧЕМПИОНАТ МИРА-2014. 
ОТБОРОЧНЫЙ ТУРНИР. ГРУППА F

Люксембург - Россия - 0:4 (0:3). Люксембург. Стадион 
«Жози Бартель». Судья - Штудер (Швейцария).

Россия: Акинфеев, Козлов, Гранат, В. Березуцкий, Ком-
баров (Щенников, 86), Глушаков, Кокорин (Жирков, 46; 
Быстров, 65), Файзулин, Широков, Самедов, Кержаков.

Голы: Самедов, 8; Файзулин, 40; Глушаков 45; Кержа-
ков, 73.

Предупрежден: да Мота, 17.
Результаты остальных матчей. Португалия - Израиль 

- 1:1, Азербайджан - Северная Ирландия - 2:0.
Положение команд

В заключительном туре 15 октября встречаются:  
Азербайджан - Россия, Израиль - Северная Ирландия, 
Португалия - Люксембург.

РЕЗУЛЬТАТ

И В Н П М О

1. Россия 9 7 0 2 19 - 4 21

2. Португалия 9 5 3 1 17 - 9 18

3. Израиль 9 3 4 2 18 - 13 13

4. Азербайджан 9 1 5 3 6 - 10 8

5. Северная Ирландия 9 1 3 5 8 - 16 6

6. Люксембург 9 1 3 5 7 - 23 6

НАЗНАЧЕНИЕ

Виктор
Гончаренко 

принял 
«Кубань»

В российской футбольной 
Премьер-лиге - очередная тре-
нерская отставка: Доринел 
Мунтяну покинул краснодар-
скую «Кубань». Его преемни-
ком стал экс-наставник бело-
русского БАТЭ Виктор Гонча-
ренко.

Мунтяну и «Кубань» дого-
ворились о расторжении кон-
тракта полюбовно - их роман 
явно не сложился. Что каса-
ется Гончаренко, то прежде 
он не работал с командами 
РФПЛ, и сможет ли он при-
житься на российских полях, 
покажет только время.

Антон ШЕВЦОВ



Календарь 
Единой лиги ВТБ-2013/14

ГРУППА A. 13 октября. «Донецк» (Украина) - «Спартак». 
Матч завершился после подписания номера в печать. 20 
октября. «Турув» (Польша) - «Спартак». 3 ноября. «Спар-
так» - «Летувос Ритас». 9 ноября. «Нижний Новгород» 
(Россия) - «Спартак». 17 ноября. «Спартак» - «Локомо-
тив-Кубань» (Краснодар, Россия). 1 декабря. УНИКС (Ка-
зань, Россия) - «Спартак». 8 декабря. «Спартак» - «Калев» 
(Эстония). 15 декабря. «Спартак» - «Нимбурк» (Чехия). 
22 декабря. «Спартак» - «Енисей» (Красноярск, Россия). 
5 января. «Спартак» - «Донецк». 12 января. «Спартак» 
- «Турув». 19 января. «Енисей» - «Спартак». 3 февраля. 
«Летувос Ритас» - «Спартак». 16 февраля. «Спартак» - 
«Нижний Новгород». 23 февраля. «Локомотив-Кубань» 
- «Спартак». 9 марта. «Спартак» - УНИКС. 16 марта. «Ка-
лев» - «Спартак». 23 марта. «Нимбурк» - «Спартак». 

Группа B. ЦСКА (Москва), «Химки», «Триумф» (Любер-
цы), «Красные Крылья» (Самара), «Красный Октябрь» 
(Волгоград) (все - Россия), «ВЭФ» (Латвия), «Цмоки-
Минск» (Белоруссия), «Нептунас» (Литва), «Азовмаш» 
(Украина), «Астана» (Казахстан).

По шесть лучших команд из каждой группы выходят в 
плей-офф. Клубы, занявшие третьи - шестые места, попа-
дают в 1/8 финала, где определяют четвертьфиналистов в 
серии до двух побед. В четвертьфиналах победители этих 
пар в сериях до трех побед встретятся с командами, за-
нявшими в своих группах первое и второе места. Полуфи-
нальные и финальные серии также пройдут до трех побед.

Календарь Кубка Европы. 
Первый этап. Группа H

16 октября. «Бешикташ» (Турция) - «Спартак». 23 ок-
тября*. «Спартак» - «Панионис» (Греция). 30 октября. 
«Раднички» (Сербия) - «Спартак». 6 ноября**. «Бизонс 
Лоймаа» (Финляндия) - «Спартак». 13 ноября**. «Спар-
так» - «Нептунас» (Литва). 20 ноября**. «Спартак» - «Бе-
шикташ». 27 ноября**. «Панионис» - «Спартак». 4 дека-
бря**. «Спартак» - «Раднички». 11 декабря**. «Спартак» - 
«Бизонс Лоймаа». 18 декабря**. «Нептунас» - «Спартак».

Лучшие три команды каждой из восьми групп сыграют 
во втором групповом раунде, в котором также будут пред-
ставлены восемь клубов, не сумевших пробиться в Топ-16 
Евролиги, - всего 32 команды. На стадии Топ-32 команды 
будут поделены на восемь групп, по две лучшие из каж-
дого квартета пробьются в плей-офф. Вторая стадия тур-
нира пройдет с 7 января по 19 февраля. В плей-офф, на-
чиная с 1/8 финала (пройдет с 4 по 12 марта), клубы будут 
играть по два матча (дома и на выезде) вплоть до финала 
(пройдет 1 и 7 мая). Победитель Кубка Европы получит пу-
тевку в групповой турнир Евролиги следующего сезона.

* Матч состоится в Москве.
** Точное расписание не утверждено, матчи могут со-

стояться на день раньше.
Фото Максима КОНСТАНТИНОВА

СТРОГО ПО РАСПИСАНИЮ

ХУДШИЕ опасения не 
оправдались - питерский 
баскетбольный «Спартак» 
не только избежал в меж-
сезонье финансового кол-
лапса, но и сумел залатать 
образовавшиеся в резуль-
тате массового исхода 
опытных игроков дыры в 
составе. В том числе и за 
счет трех новых американ-
ских легионеров во главе 
со скандально известным 
защитником Стивеном 
Берттом.

Оптимизация 
удалась

Еще в середине лета пре-
зидент «Спартака» Алек-
сандр Урицкий жаловался 
на слишком завышенные 
суммы контрактов целого 
ряда баскетболистов и да-
вал им понять: не уйдете по-
хорошему, команда вообще 
может прекратить существо-
вание. Сложно сказать, так 
ли все плохо было на самом 
деле, или Урицкий просто на-
гнетал обстановку ради оп-
тимизации бюджета, но факт 
остается фактом: слишком 
дорогие и теперь уже быв-
шие спартаковцы поверили 
и постепенно нашли-таки 
себе новые клубы. Таким об-
разом, платежная ведомость 
команды заметно «разгру-
зилась», что позволило сде-
лать ставку не только на мо-
лодые и преимущественно 
воспитанные в питерских 

спортшколах таланты, но и 
приобрести подходящих по 
соотношению «цена - каче-
ство» квалифицированных и 
опытных легионеров.

Первой ласточкой стал До-
нальд МакГрат, к своим 29 
годам успевший поиграть в 
одном французском, трех 
греческих и пяти (!) итальян-
ских клубах. Прошлый сезон 
Донни, способный выступать 
на позиции как разыгрыва-
ющего, так и атакующего 
защитника, провел в литов-
ском «Жальгирисе». Кроме 
того, благодаря своим кор-
ням он получил ирландский 
паспорт и даже выступал 
за национальную сборную 
этой страны. Следом «Спар-
так» заключил соглашение с 
30-летним тяжелым форвар-
дом - центровым Джаредом 
Хоманом. Два последних 
сезона он провел в немец-
кой «Баварии», а до этого 
изрядно поколесил по миру 
- Греция, Южная Корея, Тур-
ция, Польша, Хорватия, сно-
ва Греция, Италия. При этом 
Хоман еще и играет за сбор-
ную… Болгарии. 

Стабильности 
не хватает

Но самым колоритным из 
троицы американцев, без-
условно, является темноко-
жий 29-летний Стивен Бертт. 
Этот разыгрывающий не-
сколько сезонов провел на 
Украине и даже выступал за 
национальную сборную этой 
страны. Причем он обладает 
отменным броском - дважды 

становился лучшим снайпе-
ром чемпионата Украины и 
один раз… чемпионата Из-
раиля. 

Вот только есть одно очень 
весомое «но» - характер у 
Стивена отнюдь не сахар. К 
примеру, из «Днепра» полто-
ра года назад его отчислили 
за драку с одноклубником. 
Да и из других клубов его 
также отчисляли. Хотя Уриц-
кий верит в лучшее и наде-
ется, что тренерскому штабу 
во главе с Гундарсом Ветрой 
удастся укротить строптиво-
го легионера, а не изгонять 
из Петербурга с позором.

Из российских баскетбо-
листов отметим оставшихся 
в команде Артема Яковенко 
и Ярослава Королева и пере-
шедших из «Спартака-При-
морье» Алексея Суровцева 
и Константина Нестерова. 
Большинству остальных 
спартаковцев чуть за два-
дцать, но те же Евгений Фи-
дий и Евгений Войтюк долж-
ны уже начать оправдывать 
выданные им ранее авансы. 

Судя по предсезонным 
товарищеским матчам, ста-
бильности пока явно не хва-
тает - команда играет то из 
рук вон плохо, то здорово. 
Но потенциал у нынешнего 
состава есть, а значит, слова 
Ветры о выходе в плей-офф 
всех турниров, в которых 
«Спартак» принимает уча-
стие, могут из желаемого 
превратиться в действи-
тельное. Тогда, глядишь, и 
новенькая «Арена» на Кре-
стовском будет хорошо за-
полняться болельщиками.

Сергей ПОДУШКИН
Фото ИТАР-ТАСС

ПОД КОЛЬЦОМ
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Укрощение 
строптивого

Баскетбольный «Спартак» укрепился 
троицей американских легионеров 
во главе с темнокожим драчуном

Стивен Бертт славится отменным броском и тяжелым характером

На «Арене» будет зажигательный баскетбол
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Хоккейный салон: не прощальный 
На проводах Сушинского и Яшина глава КХЛ Александр Медведев уступил

КАЖЕТСЯ, совсем не-
давно, меньше трех лет 
назад, Максим Сушин-
ский и Алексей Яшин по 
праву считались лиде-
рами питерского СКА, 
играли в первом звене. 
Проводить легендарных 
мастеров из большого 
спорта собрались в Ледо-
вом шесть тысяч зрите-
лей. Без голевой феерии 
не обошлось -  в овертай-
ме «команда Яшина» вы-
рвала победу у «команды 
Сушинского» - 15:14.

КАК ВЫ понимаете, счет 
в таких матчах совсем не 

важен. Куда важнее отдать 
должное великолепным 
игрокам. Капитан Россия 
Алексей Яшин на протяже-
нии двух десятилетий был 
одним из лучших хоккеистов 
страны и провел два слав-
ных сезона в Питере, но все 
же, надо признать, Су-33 и 
его команду питерцы под-
держивали больше. Это и 
понятно - родился в Ленин-
граде, девять сезонов вы-
ступал за СКА, будучи хок-
кеистом армейского клуба, 
стал в Квебеке чемпионом 
мира. 

Александр Могильный, 
Алексей Касатонов, Алексей 
Жамнов, Андрей Николи-
шин, Алексей Гусаров, Мак-
сим Соколов, Дарюс Каспа-
райтис… С удовольствием 
откликнулись на приглаше-

ние сыграть выставочный 
матч в честь своих хороших 
друзей многие хоккейные 
легенды. 

Впрочем, не только хок-
кейные. На льду мы увидели 
и чемпионку мира по боксу 
среди профи Наталью Рого-
зину. Каталась знаменитая 
«мисс Кувалда», может, и не 
идеально, но колорита хок-
кейному сражению добави-
ла. Особенно когда завязала 
«драку» с президентом КХЛ 
Александром Медведевым. 
Причем никакого пиетета в 
сражении с главным функ-
ционером КХЛ, игравшим за 
команду своего друга Яши-
на, Рогозина явно не испы-
тывала - она повалила Мед-
ведева на лед и вышла побе-
дительницей из схватки.

- Не знаю, что она ко мне 

ГЕРОИ  
ПРОШЛОГО

Ледовое братство

«Теперь 
катаюсь 

с женщинами»
Алексей Яшин доволен тем, 

как завершил карьеру

АЛЕКСЕЙ Яшин возвра-
щаться в большой хоккей 
в качестве игрока не со-
бирается. Что, впрочем, и 
понятно: Алексей повесил 
коньки на гвоздь больше 
года назад, стал генераль-
ным менеджером женской 
сборной России и даже 
попробовал свои силы… в 
фигурном катании - в шоу 
«Ледниковый период». 

- НА ЛЕД сейчас выхожу 
не реже, чем во время про-
фессиональной карьеры. 
Каждый день катаюсь или с 
женской сборной, или с фи-
гуристами. Просто как-то 
утром проснулся и понял, что 

уже не жду с нетерпением 
нового матча, а тогда зачем 
продолжать? Доволен, что 
завершил карьеру, остава-
ясь в нормальной физиче-
ской форме. Многие ребята 
уходят из спорта с травма-
ми, даже с кровати не могут 
встать без обезболивающих. 
Это тоже часть спорта, но не 
хотел доводить себя до тако-
го, - отметил Яшин. 

А вот как ответил Алексей 
на вопрос корреспондента 
«Смены» о перспективах Су-
шинского:

- Почему бы Максу и не 
вернуться? Сами видели, в 
какой классной форме он до 
сих пор находится!

Сергей ПОДУШКИН
Фото 

Максима КОНСТАНТИНОВА

ВОВРЕМЯ УЙТИ

Максим СУШИНСКИЙ: 
«Я снял проклятие 

Ледового!»
Знаменитый форвард поведал «Смене», 

что хочет продолжить хоккейную карьеру

ВЕЛИКОЛЕПНЫЙ Мак-
сим Сушинский завершил 
карьеру? Уважаемые бо-
лельщики, погодите рас-
страиваться, ведь сам 
Максим так не считает. 
В чем после завершения 
матча в Ледовом честно 
признался корреспонден-
ту «Смены».

Не фальстарт
- На льду вы были дей-

ствительно лучшим, за-
брасывали эффектные 
шайбы. Не сочтите за ком-
плимент, Максим, но соз-
далось впечатление, что 
вам еще рановато завязы-
вать с хоккеем.

- Надежда умирает по-
следней, поэтому поклон-
ники могут рассчитывать на 
мое возвращение в большой 
хоккей. Честно, еще не на-
игрался, вот только сейчас 
годик отдохну. Видите, Сер-
гей Федоров возвращается. 
А ему ведь 43 года! Мне же 
всего 39… 

- Выходит, нынешний 
прощальный матч - свое-
образный фальстарт?

- Давайте лучше считать 
его новым началом! К тому 
же это выставочный, а не 
прощальный матч. Органи-
заторы назвали встречу на-

ОТ ПЕРВОГО  
ЛИЦА

Выше Алексея только крыша

Будут ли дочки Максима играть в хоккей?



Прогнать лень прочь
СКА играет лучше всех, но с передышками

ПОСЛЕ самого яркого 
в армейской истории де-
бюта сезона последовал 
относительно скромный 
в плане результатов мит-
тельшпиль. И очков на-
бирать, и шайб забивать 
СКА стал заметно меньше. 
Но на то он и «миттель», 
чтобы через «серединку 
на половинку» искать луч-
шие выходы к хоккейному 
энд шпилю, то бишь плей-
офф.

Простить Лешу
Домашняя серия против 

квартета отнюдь не грандов 
с «Востока» для СКА как бы 
разделилась на две поло-
винки. Половинка - без Ильи 
Ковальчука, залечивавшего 
травму после столкновения 
с Алексеем Паникаровским, 
половинка - с Ковальчуком, 
пошутившим, мол, Паника-
ровского он простил после 
гола в ворота «Ак Барса». 
Правда, в действительности 
это Паникаровский должен 
был прощать Ковальчука, 
буквально впилившегося в 
него, как правильно заметил 
Ковальчук, самого маленько-
го в команде! Так или иначе, 
с Ильей у СКА дела шли куда 
лучше, чем без Ильи.

Без Ильи команда Юкки 
Ялонена умудрилась упу-
стить победу в основное 
время над «Амуром», ведя 
по ходу матча - 3:0. По прав-
де говоря, подобная миссия 
была практически невыпол-
нима. Хотя бы потому, что 

хоккеисты «Амура», первый 
раз бросившие по армей-
ским воротам, кажется, во 
втором периоде, особо и не 
знали, что делать с шайбой. 
Две шайбы из трех СКА, по 
сути, забил сам себе.

С Ковальчуком 
и без

Без Ильи армейцы лишь по 
буллитам проиграли «Сиби-
ри», к слову одной из самых 
организованных команд из 
числа тех, что уже гостили в 
Петербурге. Здорово пора-
ботал в Новосибирске Дми-
трий Квартальнов. Сибиря-
ки играли против СКА столь 
плотно, что не давали Торе-
сену и Ко даже бросать по во-
ротам. Обычно до плей-офф 
мало кто так напрягается. 
Но при всем при этом СКА, 
по мнению Ялонена, именно 
в этой игре провел лучший 
первый период в сезоне. И с 
финном можно согласиться.

С Ильей, внедренным во 
второе звено, СКА уверенно 
разгромил новокузнецкий 
«Металлург». Причем сам ка-
питан не забивал, зато раз-
давал шикарные передачи. К 
слову, аутсайдер «Востока» 
оказался довольно крепким 
- не случайно «Кузня» хоть и 
проигрывает всем подряд, 
но пропускает мало.

Работать 
и работать

Армейские же проблемы 
видны невооруженным гла-

зом. Во-первых, в этом се-
зоне практически не было 
матчей, когда игроки СКА вы-
кладывались по полной про-
грамме на протяжении всех 
трех периодов. В каждом 
матче были отрезки, когда 
хоккеисты расслаблялись. В 
большинстве случаев это не 
отражалось на результате - 
уж слишком силен нынешний 
СКА. Но были и исключения - 
как в истории с «Амуром».

- Да, ленятся игроки, - при-
знается Юкка Ялонен. - По-
верьте, я работаю в этом на-
правлении, чтобы исправить 
ситуацию.

Во-вторых, СКА в послед-
нее время крайне неубеди-
тельно играет в большин-
стве. На старте чемпионата 
именно армейцы были луч-
шими в КХЛ по реализации 
лишнего. За октябрь стати-
стика заметно испортилась. 
Или просто соперники при-
норовились к армейским 
схемам?

В общем же и целом СКА 
по-прежнему хорош. Он уве-
рен в себе. Что с Ковальчу-
ком, что без. Пусть словосо-
четание «Илья Ковальчук» и 
вызывает на трибунах самые 
громкие аплодисменты.

Константин МАЛИНИН
Фото 

Максима КОНСТАНТИНОВА

ШАЙ-БУ!
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Ковальчука по правилам не остановить

Хоккей. КХЛ. СКА - 
«Амур» - 4:3 (ОТ), СКА - 
«Сибирь» - 1:2 (ШБ), СКА - 
«Металлург» Нк - 4:1. Матч 
СКА - «Адмирал» завер-
шился после подписания 
номера в печать.

РЕЗУЛЬТАТ

полет Су-33
в потасовке «мисс Кувалде»

Боксерша Наташа завалила босса КХЛ

пристает! Удар у нее плот-
ный, никому бы не посове-
товал встретить Наталью в 
темном переулке, - шутливо 
комментировал Александр 
Иванович свое поражение.

Он, кстати, не исключил, 
что в похожем формате вы-

ставочный матч по случаю 
завершения своих карьер 
проведут два бывших вра-
таря СКА - Максим Соколов 
и Дмитрий Ячанов.

Сергей ПОДУШКИН
Фото 

Максима КОНСТАНТИНОВА

много интереснее, оставив 
нам с Яшиным шанс возоб-
новить хоккейную карьеру.

- Как собираетесь под-
держивать спортивную 
форму?

- Во-первых, играю в лю-
бительской команде. Во-
вторых, надеюсь, что меня 
будут приглашать на различ-
ные международные турни-
ры. Сейчас вот записался на 
чемпионат мира среди ве-
теранов, который пройдет в 
нынешнем сезоне в возраст-
ной группе 40 лет и старше. 
Там считается по году рож-
дения, так что я попадаю.

- Цель - только победа?
- Естественно! Иначе за-

чем ехать? Пиво попить я и 
здесь могу.

- Не считаете, что уже 
пора снять проклятие Ле-
дового дворца, которое 
в последнее время мно-
гие называют вашим име-
нем…

- Имеете в виду мою зна-
менитую фразу про то, выше 
чего не прыгнешь? Крылатое 
выражение, ничего не ска-
жешь, - произнес его много 
лет назад, а ведь до сих пор 
вспоминают! Недавно вот 
во время боя Владимира 
Кличко с Александром По-
веткиным вспомнили. Что 
же касается проклятия Ле-
дового, то не забывайте, как 

сыграла сборная России на 
чемпионате мира-2000 при 
его открытии (заняла 11-е 
место. - Прим. «Смены»). 
Так что больше проклятие от-
носилось все же не к СКА, а 
к национальной сборной. Но 
не волнуйтесь, я его сегодня 
снял. Ведь тогда, в старто-
вом матче сборной против 
Франции, я забросил три 
шайбы, как и сегодня. Так что 
неудачный цикл закончился.

Любимый счет
- Присутствие в вашей 

команде чемпионки мира 
по боксу Натальи Рогози-
ной добавило колорита 
всему хоккейному шоу, не 
так ли?

- Да, после того как в де-
бюте второго периода она 
устроила бой с Александром 
Медведевым, мы собрались, 
забросили несколько шайб. 
Почему она набросилась 
именно на Медведева? Не 
знаю, у них какие-то личные 
счеты (смеется).

- Как оцениваете игру 
питерских армейцев в ны-
нешнем сезоне?

- Честно признаюсь, она 
меня впечатляет, пусть видел 
не так и много матчей. СКА 
пока заметно превосходит 
соперников. Особенно нра-
вится игра первого, легио-
нерского звена. 

- Чем этот СКА отличает-
ся от команды, за которую 
выступали вы?

- Хоккей придумали дав-
но, правда, каждый видит 
его по-своему. К примеру, от 
команды Милоша Ржиги ны-
нешние армейцы отличаются 
большим акцентом на обо-
рону. Хотя, когда я играл, при 
Барри Смите мы также стре-
мились действовать в по-
хожей манере, каждый матч 
должен был заканчиваться  
1:0. Самый любимый счет у 
Барри!

Сергей ПОДУШКИН
Фото 

Максима КОНСТАНТИНОВА

«Еще 
не наигрался, 
вот только 
сейчас годик 
отдохну. 
Видите, 
Сергей 
Федоров 
возвращается. 
А ему ведь 43 
года! Мне же 
всего 39…» 
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НАШ МЕТЕОПОСТ

Понедельник, 14 октября Четверг, 17 октября Воскресенье, 20 октября

День +7 День +5 День +4

Ночь +4 Ночь +1 Ночь +1

Давление - 765 мм рт. ст. Давление - 761 мм рт. ст. Давление - 750 мм рт. ст.

Ветер - западный, 3 м/с Ветер - южный, 3 м/с Ветер - северо-западный, 5 м/с

Солнце: восход 8.34, заход 18.54 Солнце: восход 8.41, заход 18.45 Солнце: восход 8.49, заход 18.37

Вторник, 15 октября Пятница, 18 октября УСЛОВНЫЕ ОБОЗНАЧЕНИЯ

День +9 День +5

Ночь +8 Ночь +4

Давление - 753 мм рт. ст. Давление - 753 мм рт. ст.

Ветер - западный, 4 м/с Ветер - юго-восточный, 6 м/с

Солнце: восход 8.36, заход 18.51 Солнце: восход 8.44, заход 18.42

Среда, 16 октября Суббота, 19 октября ЗДОРОВЬЕ. Перепады атмосфер-
ного давления могут стать причиной 
недомогания у людей с сердечно-
сосудистыми заболеваниями, а 
низкое атмосферное давление - 
ухудшить самочувствие людей с ги-
потонией и вегетососудистой дис-
тонией. Влажность поспособствует 
простудным заболеваниям.

День +5 День +5

Ночь +1 Ночь +2

Давление - 756 мм рт. ст. Давление - 748 мм рт. ст.

Ветер - северный, 3 м/с Ветер - северо-западный, 5 м/с

Солнце: восход 8.39, заход 18.48 Солнце: восход 8.46, заход 18.40

ясно

дождь

переменная 
облачность

пасмурно

КРОССВОРДЫ

По горизонтали: 1. Гаситель колеба-
ний в подвеске автомобиля. 7. Христи-
анская добродетель, правоверие. 8. Ры-

боловная лодка у поморов. 9. Русский писатель, 
лексикограф, этнограф, составитель словаря 
русского языка. 11. Алкалоид, содержащийся 
в коре хинного дерева. 13. Мягкий внутренний 
слой коры дерева. 14. Предмет одежды, разно-
видность рубашки. 15. Яркая синяя краска. 

По вертикали: 1. Порода собак. 2. Талант. 3. 
Козья дорожка в горах. 4. Отдельное состязание 
на скачках. 5. Игра на деньги на бегах и скачках. 
6. Театральная галерка (устаревш.). 10. Крупная 
бабочка яркой окраски. 11. Жанр японской по-
эзии, нерифмованное трехстишие. 12. Выгода, 
барыш. 13. Город во Владимирской области.

По горизонтали: 6. Измерительный 
чертежный инструмент. 7. Группа воро-
бьев. 8. Старинное название Черногории. 

9. Роман Майн Рида. 10. Топленое свиное сало. 
12. Старофранцузская мера длины. 13. Извест-
ный писатель, автор книги «Москва и москвичи». 

По вертикали: 1. Антидот. 2. Объединение, 
союз. 3. Отечественное пиво. 4. Народное эпи-
ческое повествование. 5. Политическое господ-
ство богачей. 11. Княжеский писец в Древней 
Руси. 12. Литературно оформленное предложе-
ние выпить.

ОТВЕТЫ
СКАНВОРД

КРОССВОРД 2

По горизонтали: 6. 
Кронциркуль. 7. Стая. 8. 
Зета. 9. «Квартеронка». 10. 
Лярд. 12. Туаз. 13. Гиляров-
ский. 

По вертикали: 1. Про-
тивоядие. 2. Уния. 3. «Жи-
гулевское». 4. Сказ. 5. Плу-
тократия. 11. Дьяк. 12. Тост. 

КРОССВОРД 1

По горизонтали: 1. 
Амортизатор. 7. Благоче-
стие. 8. Шнека. 9. Даль. 11. 
Хинин. 13. Мезга. 14. Косо-
воротка. 15. Ультрамарин. 

По вертикали: 1. Акбаш. 
2. Одаренность. 3. Тропа. 
4. Заезд. 5. Тотализатор. 6. 
Раек. 10. Махаон. 11. Хокку. 
12. Навар. 13. Муром. 

гроза
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НЕЗАБЫВАЕМОЕ

Эта неделя в истории
14 ОКТЯБРЯ

 170 лет назад, в 1843 
году, на премьере пьесы 
Шекспира «Сон в летнюю 
ночь» в Потсдаме впервые 
прозвучала музыка Мен-
дельсона, позже получив-
шая название «Свадебный 
марш». На свадьбе он пер-
вый раз прозвучал в 1847-м.

 

16 ОКТЯБРЯ
 67 лет назад, в 1946 

году, по приговору Нюрн-
бергского трибунала в зда-
нии Нюрнбергской тюрьмы 
были казнены через пове-
шение 10 нацистских пре-
ступников. Суд истории 
свершился.

18 ОКТЯБРЯ
 71 год назад, в 1942 

году, премьерой спектакля 
по пьесе Константина Симо-
нова «Русские люди» в бло-
кадном Ленинграде открыл-
ся Городской театр. С 1959 
года театр носит имя актри-
сы В. Ф. Комиссаржевской.

20 ОКТЯБРЯ
 299 лет назад, в 1714 

году,  Петр I издал Указ о за-
прещении каменного стро-
ительства по всей России, 
кроме Санкт-Петербурга. 
Что способствовало выведе-
нию города на европейский 
уровень. Действовал этот 
указ вплоть до 1741 года.

Праздники недели
Всемирный день 

мытья рук
15 октября почти шекспи-

ровский вопрос «мыть или 
не мыть» отпадает сам со-
бой. Потому что в этот день 
надо только мыть. Что в не-
которых странах и делают. В 
Бангладеш, например, не-
сколько лет назад 15 октября 
одновременно мыли руки 53 
тысячи человек. Этой акци-
ей там решили напомнить 
населению о пользе такого 
времяпрепровождения.

Международный день 
сельских женщин

15 октября Международ-
ному дню 8 Марта, активно 
отмечаемому в нашей стра-
не, кинут вызов. Оказыва-
ется, 15 октября - праздник 
на улице отдельно взятых - 
сельских - женщин. Чем-то 
они, видимо, отличаются от 
женщин вообще, раз удосто-
ились такой чести. Дается ли 
где-то сельским женщинам в 
этот день выходной - неиз-
вестно.

БЫЛ БЫ ПОВОД...



Пугачева и Галкин не зна-
ют, куда деть материнский 
капитал. Хотели дать его на 
чай официанту, но стыдно 
давать такую мелочь.

О прибавлении 
в звездном 
семействе

Стр. 8

             

Оставил мyжик свою 
машинy во двоpе и 
пpиклеил на лобовое стек-
ло запискy:

«Бензобак пyст, магнито-
лы нет, двигатель yкpали!»

Hа следyющий день на-
ходит pядом со своей за-
пиской дpyгyю:

«Тогда зачем тебе номе-
ра?»

Как будут 
наказывать за кражу 

автомобильных 
номеров

Стр. 11

             

- Прошлой ночью меня 
лишили прав за вождение 
в пьяном виде. В оправ-
дание могу сказать, что я 
даже не знал, что был в тот 
момент за рулем.

Кто больше всего 
страдает в ДТП

Стр. 12

             

- Смотрел вчера по теле-
визору ток-шоу?

- Смотрел.
- Слышал, что говорили 

участники?
- А что, их надо еще и слу-

шать?
Чем занимаются 

на ток-шоу

Стр. 31

             

Кассир в кинотеатре:
- Молодой человек, вы 

покупаете на этот сеанс 
уже восьмой билет!

- Так там на входе стоит 
какой-то придурок и все 
время рвет его!

Когда ждать 
нового кино 

от «Ленфильма»

Стр. 31

             

Прогуливается новый 
русский со своей малень-
кой дочкой по берегу озе-
ра. Видит - художник рису-
ет пейзаж. Новый русский 
с дочкой встают у него за 
спиной и наблюдают за 
работой художника. Через 
некоторое время отец на-
зидательно говорит дочке:

- Вот смотри, дочка, как 
дядька без полароида му-
чается!

О выставке
в Румянцевском дворце

Стр. 32

СМЕХО-
НАВИГАТОР

КАМЕРА СМОТРИТ В МИР

ОВЕН. Обретя свободу, не 
стоит пользоваться ею на 
полную катушку. Для начала 
нужно внимательно осмо-
треться по сторонам и мед-

ленно переходить к свободолюбивым 
действиям. В противном случае можно 
нарваться на неприятности.

ТЕЛЕЦ. Не стоит преда-
ваться греху уныния, когда 
на свете есть масса других 
грехов. Например, тщесла-
вие, гордыня и чревоуго-

дие. Вот именно они и грозят захватить 
Тельца в самое ближайшее время. И 
при этом уныние ему точно не грозит.

БЛИЗНЕЦЫ. Продолжая 
пребывать в некоторой эй-
фории, Близнецы как-то 
незаметно для самих себя 
переделают массу дел, за 

которые еще недавно не решались и 
браться. Вот что значит хорошее на-
строение!

РАК. Благополучно пере-
жив временные трудности, 
Рак попадет в зону полного 
благоприятствования всем 
своим начинаниям. И надо 

не упустить момент и воспользовать-
ся всеми предоставляемыми судьбой 
шансами.

ЛЕВ. Наконец определив-
шись с жизненными при-
оритетами, Лев попытается 
добиться всего и сразу. А 
надо частями и постепенно. 

И только так удастся получить желае-
мое и даже чуть больше.

ДЕВА. Устав от калейдоско-
па событий, Дева решит не-
сколько замедлить темп и 
отправиться на отдых. При-
чем совсем необязательно 

ехать далеко и надолго. Вполне до-
статочно будет ближайшего пригорода 
на выходных, и можно снова с головой 
окунаться в море приключений.

ВЕСЫ. Сейчас как никогда 
Весам требуется общение. 
И если еще недавно они, на-
оборот, рвались к одиноче-
ству, то в ближайшее время 

душа будет активно требовать новых 
знакомств, новых лиц и новых ощуще-
ний.

СКОРПИОН. Продолжается 
романтическая пора. И надо 
постараться задержаться в 
ней как можно дольше. Ина-
че расслабленный Скорпи-

он может не выдержать суровых реа-
лий и опять озаботится материальны-
ми проблемами.

СТРЕЛЕЦ. С новыми сила-
ми Стрелец займется новой 
деятельностью. И если по-
началу у него не все будет 
получаться, то уже к концу 

месяца можно ждать первых успехов. А 
за ними последуют и дивиденды, очень 
неплохие.

КОЗЕРОГ. Отдохнув, Ко-
зерог будет пребывать в 
таком благодушном со-
стоянии, в котором его уже 
давно не видели. В связи с 

этим ему стоит срочно примириться с 
обиженными друзьями, обрести новых 
и, может быть, даже завести роман.

ВОДОЛЕЙ. Продолжая му-
читься от неопределенно-
сти, Водолей в конце кон-
цов найдет, за что зацепить-
ся, чтобы жизнь стала более 

осмысленной. И этой зацепкой станет, 
как ни странно, дело, которое раньше 
казалось неважным.

РЫБЫ. Денежный вопрос 
неожиданно не на шутку 
взволнует Рыб. И зря. В 
этом плане как раз все бу-
дет прекрасно. В отличие 

от вопросов морально-нравственных. 
Здесь появятся проблемы, которые, 
впрочем, быстро разрешатся.

АСТРОПРОГНОЗ НА НЕДЕЛЮ

Фото ИТАР-ТАСС
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